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УДАРНИК КОМ
МУНИСТИЧЕСКОЕ О 
ТРУДА ВАЛЕНТИНА 
СЕРГЕЕВНА КАМОЛ- 
КИНА РАБОТАЕТ 
НА ТОМСКОЙ ТЕК
СТИЛЬНОЙ ФАБРИ
КЕ УЖЕ СЕМНАД
ЦАТЬ ЛЕТ. ПОСЛЕД
НИЕ ВОСЕМЬ ЛЕТ 
ОНА ТРУДИТСЯ НА 
ДВУХ ТКАЦКИХ 
СТАНКАХ. ПРИ ОТ
ЛИЧНОМ КАЧЕСТВЕ 
ИЗДЕЛИИ ЕЕ ЕЖЕ
СМЕННЫЙ ПОКАЗА
ТЕЛЬ НА 20— 30 
ПРОЦЕНТОВ" ВЫШЕ 
НОРМЫ. СЕЙЧАС 
ПЕРЕДОВАЯ ТКАЧИ
ХА В ПРЕДДВЕРИИ 
ПРАЗДН О В А  Н И Я 
50-ЛЕТИЯ СССР ТРУ 
ДИТСЯ С УДВОЕН
НОЙ ЭНЕРГИЕЙ.

I Фото Е. Лисицына.
Я в Я Щ

беречь  к о р м а ,  
п р о  б у к т и б н о с т ь  с к о т а
СТАНЕМ ТРЕХТЫСЯЧКИЦАМИ!

Р и т м  т р у д о в ы х  б у д н е й
Итоги выполнения государственного плана промышленными 
предприятиями Томской области за девять месяцев 1972 года

С о о б щ е н и е  с т а т и с т и ч е с к о г о  у п р а в л е н и я

Коллектив у нас большой, мое молока. И это был ре- На второе место вышла 
Обслуживаем более 400 ко- корд в нашем колхозу Мож- Лонни Эрнстовна Вахтер -  

_ „ ■■ л _„,г но судить, какие тогда были 2.742 килограмма. Чуть
ров, да еще не одну сотню надои> если другие доярки меньше _  п0 2 692 кило
телят. На разных языках го- отстали от меня, получив от меньше 
ворят наши животноводы — каждой коровы на 400 500 грамма
,,я ЧГТонском DVCCKOM но килограммов меньше. о ..™ ,.,на эстонском, русском, но теперь у нас совсем дру-
все наши думы и дела на- гие уСЛОВИЯ. Механизирова- 
правлены на одно: как мож- ны доение, поение, уборка 
но лучше встретить знамена- навоза. Намного повысились 
тельный юбилей — 50-летие и надои молока. За 9 меся- 
со дня образования Союза цев в среднем получено по 
Советских Социалистических 2.538 килограммов —  при-

РенПедбаЛвно у нас шел разго- года 69 килограммов.^рв^ замечательных тружеников, 
вор ^  Г о г УахН раб^ы PW  м£то на фер^е заняла Аль- Это „  люди — ого возра- 
лектива Фермы за трш про- ма Владимировна .Петрова. « а ,  Hk ™ oSkh Лайне З а 
шедших квартала. Над^ Много труда требовал от нее ликас Для Никитина, Ла
зать, резу^ ат“  пастет’ уход за нетелями и перво- виза Мяэдам и другие, продуктивность скота растет. Чего бы стоил наш труд

меньше
надоила Эмилия 

Яновна Цион. Я часто при
сматриваюсь, как ласково, 
спокойно, внимательно об-: 
ходится с животными Эми- 
лйя Яновна. Ей уже немало 
лет, но в работе она мало 
кому уступит.

Много на нашей ферме

Мне вспоминается первый телками, зато и результат
без старательных, добросо-год рзбрты на Березовской высокий -  с начала года от скотников-пастухов,

ферме. Было  ̂ это 16 лет каждой коровы получила в таких. как Вальтер. Эдуардо-
иа3а5  ̂Т а с в о е й  среднем по 2.860 килограм- Вич Мяэдам (его портрет в
ГОД ОТ каЖДОИ КОрОВЫ; своей rwa йгшипй гялртк*р ТГОЧРТа!группы ПО' 1.700 килограм- мов молока. районной галерее почета),

Анси Освальдович Вахтер, 
Карл Людвигович Вахтер и 
многие другие. Это они обес
печили высокие летние на
дои. За пастбищный сезон 
наша ферма получила по 
1.171 килограмму молока от 
коровы.

Нынче пришлось немало 
потрудиться коллективу, 
чтобы улучшить прошлогод- 
нйй результат. Шли беспре
станные дожди, выходили из 
строя дороги, но доярки все 
лето не прекращали трехра
зовую дойку коров. Скотни
ки-пастухи в любую погоду 
пасли стадо.

Сейчас важно обеспечить 
' продуктивную зимовку ско
та. Наша цель — получить 
за год не менее 3 тысяч ки
лограммов молока от каждой 
коровы. Мое обязательство 
— 3.100 килограммов. ,,

И. КРЕЙЦВАЛЬД, 
доярка Березовской 
фермы колхоза «Искра».
Первомайский район. .

Промышленные предприя
тия области девятимесячный 
план по объему реализован
ной продукции выполнили 
на 100,9 процента.

Объем производства про
мышленной продукции по 
сравнению с соответствую
щим периодам прошлого го
да возрос на 7,8 процента.

Увеличение выпуска про
дукции по отдельным отрас
лям промышленности по

щим периодом прошлого го
да составляет: . нефтедобы
вающая — на 29 процентов, 
машиностроение и метал
лообработка — 9,9 про
цента, лесная и дерево
обрабатывающая промыш
ленность — 1,5 процента, 
промышленность строитель
ных материалов — 7,5
процента, легкая промыш
ленность — 5,3 процента,
пищевая промышленность— 
3 процента.

Управление местной про
мышленности 
Управление топливной 
промышленности

Отдельные предприятия, 
выполнив план по реализа
ции продукции, не справи
лись с заданием по произ
водству некоторых видов 
изделий. Электромеханиче
ский завод недодал до пла
на электросверла ручные, 
отбойные молотки, свер-

98 107

99,2 106

лильные машины; объедине
ние «Сибкабель» — освети
тельные шнуры, морские 
кабели; спичфабрика — 
спички; предприятия управ
ления пищевой промышлен
ности — кондитерские изде-. 
лия, безалкогольные напит
ки, пиво, кисель, солод.

сравнению с соответствую-

Выполнение плана реализация продукции и изменение 
объема производства по районам области:

Производство промышленной продукции в натураль
ном выражении по области характеризуется следующи
ми показателями:

9 месяцев
Процент 1972 г. в %

„. . . ‘ выполне- к 9 месяцам
ния плана 1971 г.

под контролем сохранность 
зерна на токах, качество 
пахоты ■ зябн, скирдовку 
соломы. Но за этими важ
ными работами нельзя за
бывать и о столь же ответ-

не ускользнуло от внимания контролеров
V па nr,иных контроле- верки здесь получали более зались неподготовленными, 0,5 килограмма, чем было в

; Р много лел свя- 8 килограммов молока на и животных держали под прошлом году на эту дату,
ров еще ^  „  фуражную корову в день открытым небом. Здесь не Плохо здесь организован
занных с выполнением Директор совхоза В. Д. ;  скотопомещения и УчеТ кормов. Заготов-
омплекса осенне-полевых Иванов принял меры для огорожены скотшшмещен , ленное сено не сдано

работ Дозорные держат устранения недостатков, об- не готов санпропускник, нет материально - ответственным 
н наруженных контролерами, двора, где можно хранить лицам. Во всех отделе-

Все скотопомещения были корма Силосные ямы не ниях — Новопокровском,
вовремя подготовлены к зи- „  VnnaBMidniHfr Сафроновском и Десятов-
ме, и скот своевременно по- огорожены. у пра щ ском — нет фуражиров,
ставлен на стойловое со- отделением М. М. Марков не установлены на фермах
держание. заведующий молочното- весы, корма отпускаются

Группа народного конт- варНой фермой И. Ф. Афа- без взвешивания.

ственных делах в животно- съезда°КПСС организовала насьев не принимали мер,
водстве, о зимовке скота, проверку сохранности кор- чтобы обеспечить нормаль-

„а потгетить мов. Ничто не ускользнуло Ный перевод скота в стоила.
Г л а в н о е н е  допустить ^  вшмаНИЯ; все ли корма Вмеша£ельство ................-
снижения надоев в первые оприходованы и сданы ма- 
дни стойлового содержания, тернально - ответственным 

Почти все группы народ- лицам, есть ли на фермах 
ного контроля совхозов фуражиры, которые несут 
района с первых дней зй- непосредственную ответст- 
мовкн взяли под контроль венность за правильное
работу ферм. Организация расходование кормов, на 
кормления скота, экономное всех ли фе х имеется ве- 
расходование кормов, пере- ■ *  „ „ „ „ „ „ „
дача их на хранение фура- совое хозяйство. В совхозе
жирам — вот что находит- сено, солома, силос, кон- 

зорнВЫхЦеНВТГ м “ Нслучаях центРаты оприходованы, ом_
они п^огли  предотвротить сдаиы сер и альн о  ответ- Десятовском отделениях не
снижение продуктивности ственным лицам. Корма вы- созданы' за" ась' ™^цлвском особым контролем держат 
коров, навести необходимый даются по весу и по норме. ход выполнения намеченных
П° К ^ ^ Ма^нтроле- Серьезные недостатки к ^ л е Х ^ о т а ,
PO? в совхоте имени ^ Х 1  вскрыты в совхоза^ «Заве- концентраты здесь скарм- 
съезда КПСС5 ко многим ™  -Ленина»^ .^ож евни- ливаются в виде крупно раз-

Гор. Томск
в т. ч. Ленинский район 

Кировский район 
Александровский район 
Асиновский район 
Бакчарский район 
Верхнекетский район 
Зырянский район 
Каргасококий район 
Кожевниковский район 
Колпашевский район 
Кривошеинский район 
Молчановский район 
Парабельский район 
Первомайский район 
Тегульдетский район 
Томский район 
Чаинский район 
Шегарский район 
Выполнение плана по реализация и изменение 

объема производства по отдельным предприятиям,. 
объединениям, трестам и управлениям

101
100,9
102
103 
102
104
92 

104
97

104
102
97

107
101
81
93

100,3
101
102

107
105 
110 
127
106 
106- 
100,9 
111 
100,7 
136 
107 
101
95
97

103
98 

111
104 
102

9 месяцев
Процент 1972 г. в °/„
выполне- •к 9 месяцам
ния плана 1971 г.

народных 
контролеров ‘ помогло устра
нить недостатки. 9 октября 
коровы поставлены в поме
щения, выделена бригада 
плотников, которая огора
живает территории, приво
дит в порядок санпропуск
ник.

Народные контролеры ус
тановили, что в Новопо
кровском, Сафроновском, 

ом отделениях
на

В совхозе «Кожевников
ский» молочный скот тоже 
долго гулял на воле, и кор
мили его кое-как. Гоняли 
коров на выпасы за 5 — 7 
километров. Суточные на
дои упали до 4,9 килограм
ма на корову.

По предложению народ
ных контролеров вопрос о 
повышении продуктивности 
молочного стада и переводе 
скота на зимнее стойловое 
содержание был рассмотрен 
бюро Кожевниковского
райкома партии. Сейчас до
зорные наряду с работой 
на токах и сушилках под

кровской ферме в рационе 
совхоза н£т сена На день проверкисоздают ик запас. На Крас- Ском отделении

ноярскуюн -д о с т а в  «Заветы Денина» затянули суточные' надоТ"по“ совхозу
зяисра, РзаВоз’ятД соло- ремонт животноводческих составили 5 килограммов
му, турнепс. На день про- помещений. Коровники ока- на корову. Это меньше на

райкомом мер по устране
нию недостатков, вскрытых 
на фермах.

Н. ТИМОФЕЕВ, 
председатель Кожев
никовского районного 
комитета народного 

контроля.

Электромеханический за
вод им.. Вахрушева. 
Производственное объеди
нение «Сибкабель».
Завод «Сибэлектромотор» 
Электроламповый завод 
Завод режущих инстру
ментов
Манометровый завод 
Завод математических 
машин
Подшипниковый завод 
Завод резиновой обуви 
Управление «Томскнефть» 
Объединение «Томлес- 
пром»
Предприятия управления 
строительства 
Областное объединение 
мясной промышленности 
Областное производствен
ное объединение молочной 
промышленности 
Томский рыбтрест 
Управление- промышленно
сти строительных мате
риалов
Управление пищевой про
мышленности

Добыча нефти (тыс. 
тонн)
Электродвигатели до 
100 квт. (тыс. шт.) 
Отбойные молотки 
(тыс. шт.)
Манометры (тыс. шт.) 
Металлорежущий инстру
мент (млн. руб.) 
Электролампы освети
тельные (млн. шт.) 
Вывозка древесины 
(тыс. куб. м)
Кирпич строительный 
млн. шт.)
Сборные железобетонные 
конструкции и детали 
(тыс. куб. м изделий) 
Карандаши (млн. шт.) 
Мебель (тыс. руб.) 
Швейные изделия 
(млн. руб.)
Обувь кожаная (тыс. пар) 
Обувь резиновая 
(тыс. пар)
Улов рыбы (тонн) 
Колбасные изделия (тонн)

100,4 103
Мясо (тонн)
Масло животное (тонн)

101 105
Цельномолочная продук
ция (тыс. тонн)

100,9
103

106
109

Хлеб и хлебобулочные 
изделия (тыс. тонн)

101 108
План/ девяти месяцев по 

росту производительности

101 И З труда промышленностью об

101 145
ласти выполнен на 100,7 
процента. Производитель

100,1 99,4 ность труда по сравнению с
101 104 соответствующим периодом
103 129 прошлого года возросла на

98 101
7,3 процента.

Наиболее высоких темпов

Фактически
произведено

9 месяцев 
1972 г. в °/„ . 
к 9 месяцам 
1971 г.

4.343,8 129

459,6 104

103,2 87
2.825,5 105

18,9 106

79,1 105

5.758,8 101

122,6 116

87,4 94
89,6 95

5.189 99,9

24,5 102
426,9 106

11.762 98
3.012 86
4.031 112

• 14.322 И З
3.282 114

59,8 100,3

36,7 98

кущего года промышленно-

90

106

100
106

103

102

103

112 .

106
98

112

99.8

роста производительности 
труда добились завод мате
матических машин — 27
процентов, трикотажная 
фабрика — 35, Томский 
ЛПДК— 17, швейная фабри
ка — 18 процентов.

План по снижению себе
стоимости товарной продук
ции за восемь месяцев те-

стью области не выполнен. 
Удорожание фактической 
себестоимости товарной 
продукции против плановой 
допустили предприятия
объединения «Томлес-
пром», предприятия объе
динения мясной промыш
ленности. предприятия уп
равления строительства, 
заводы электроламповый, 
электромеханический, мате
матических машин, шпало
пропиточный и другие.

Прибыли промышленных 
предприятий по сравнению 
с соответствующим перио
дом прошлого года возросли 
на 10 процентов.

СТАТИСТИЧЕСКОЕ УПРАВЛЕНИЕ ТОМСКОЙ
ОБЛАСТИ.
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В этом году сдан в экс- Т е гу л ь д е тс ко го ^  района.
Мощность комплекса

плуатацию механизирован- 20 тонн в час. Зерно нового
ный зернокомплекс пчело- урожая обрабатывалось
совхоза «ТегульдСтскнй» здесь.

Н. В. Голещнхяна —
заведующая новым зерно- 
комплексом.

Фото В. Казанцева.

В АВТОНОМНЫХ РЕСПУБЛИКАХ РОССИИ
ГОЛУБОЕ
ТОПЛИВО
СЕВЕРА

СЫКТЫВКАР. Все силь
нее бьется пульс могучей 
стальной артерии «Сияние 
Севера», берущей начало 
на Вуктыльском газокон
денсатном месторождении в 
Коми АССР. Для добычи и 
транспортировки первого D Г О Л  Р А Я
миллиарда кубометров се- ■»-» О Ь \ ) 1
верного газа был затрачен п л  » т тттр 
целый год. На двадцать пя- L / U J lD L I lb  
тый миллиард, недавно пе
реданный с берегов Печоры УФА. Зеленая ветвь 
в центр страны, потребова- пышной кроне России

совсем недавно, в восьмой РСФСР ~  образована ле- 8 Башкирии - высоко ртз-
пятилетке. нинским декретом в марте виты ма“ еИт̂ л уРрГиче-’

Двух десятилетий не ми- 1919 года, когда над стра- ская деревообрабатываю- 
нуло еще с той поры, когда ной еще бушевало .пламя щая ’ отрасли промышленно- 
вся наша страна добывала гражданской войны. сти. Но главным образом
десять миллиардов кубомет- *  Советской вла- она приобрела широкую из-
ров природного газа в год. Ja rt оветскои вла вестнс;сть как республика
Ныне столько дешевого топ- сти объем промышленной « черНОго золота». Разви- 
лива даст один Вуктыл. К продукции Башкирии увели- вать нефтяную промыщлен- 
концу девятой. пятилетки чился почти в 520 об ность башкирам помогали
мощность : уникального про- ОГрОМНЫХ преобразованиях, специалисты и ученые из. 
мысла на Печоре возрастет происшедших башкир- Москвы и Ленинграда, Гроз-
в полтора раза. ской земле за годы Совет- ного и Баку, Краснодара и

В. ЛЕБЕДЕВ, ской власти, рассказывается других районов страны, 
корр. ТАСС. . в сборнике «Башкирия в Сейчас башкирские неф-

Союзе ССР». Подготовлен- тяникн сами помогают осва- 
ная к изданию коллективом ивать месторождения в но- 
авторов статистического уп- вых нефтегазодобывающих 
равления республики, эта районах страны^ и прежде 
книга посвящена 50-летию всего в Западной Сибири. А  
образования СССР. Приве- крупнейшие ' нефтеперераба- 
денные в ней данные дают тывающие и нефтехимиче- 
наглндное представление о ские предприятия Башки-

дось немногим более меся- таким утвердился поэтиче- путях развития социалиста- рии посылают во все союз-
ца. ский образ Башкирии в ческой экономики республи- ные республики более 70

Новая в автономной рес- представлении литераторов ки, хаРактернзуют подлиН' видов высококачественной 
публике Коми мощная от- республики. Башкирская ный расцвет ®а1£киРс™ье продукциИр  PVTT. im p R

— АССР —  первая автоном- народа в братской семье Р. РУПЫШЕВ,расль промышленности —  —  - - _ _ Лг>
газодобывающая — создана ная республика в составе народов СССР. корр. ТАСС.

ЗАВЕРШЕНИЕ
СОВЕТСКО-
ЕГИПЕТСКИХ
ПЕРЕГОВОРОВ

17 октября в Кремле бы
ли продолжены перегово
ры между товарищами 
А. Н. Косыгиным, Н. В. 
Подгорным и Премьер-Ми
нистром Арабской Респуб
лики Египет Азизом Сидки.

Во время. переговоров, 
проходивших в дружествен
ной обстановке, был завер
шен обмен мнениями по 
вопросам развития советско- 
египетских отношений и по
ложения на Ближнем. Во
стоке, были обсуждены так
же важные международные 
проблемы, представляющие 
взаимный интерес.

Была достигнута догово
ренность относительно
опубликования совместного 
советско-египетского ком
мюнике об итогах состояв
шихся переговоров.

(ТАСС).
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Домостроительный комбинат — ударная стройка Томска. Томи
чам еще памятны дни, когда посланцы городской комсомольской ор
ганизации закладывали первые фундаменты будущих корпусов. И 
вот корпуса поднялись. Сейчас у строителей СУ-1 треста «Томскпром- 
строй», их субподрядных организаций, промышленных предприятий,

шефствующих над стройкой, горячие дни: домостроительный готовит
ся к вводу в эксплуатацию. С начала будущего года должен зарабо
тать квартирный конвейер.

«Рабочая жизнь» сегодня рассказывает о делах и заботах строите
лей, занятых на главной стройке города.

ГОД ЧЕТВЕРТЫЙ
В мае 1969 года нас было 

совсем немного.. Группа ре
бят, оставивших свои пред-, 
приятия. По- призыву горко
ма комсомола мы пришли 
на пустырь в конце проспек
та имени Фрунзе,» при
шли строить завод круп
нопанельного домострое
ния. Лишь несколько че
ловек имели строитель
ные навыки. Была соз
дана первая бригада. С вол
нением залили первый фун
дамент. В него заложили 
комсомольский значок — 
символ молодости и тру
довой доблести.

В тот же год на стройке 
было уже три комсомоль
ско-молодежных бригады. 
Ребята е увлечением осваи
вали новые специальности: 
бетонщик. , арматурщик, 
плотник. К 7 ноября 1969 
года выполнили первую 
крупную задачу — сдела
ли все фундаменты под
опоры производственного 
корпуса, длина которого— 
144 метра, а ширина-— 90.

К весне 1970 года этот
корпус поднялся. Зало
жили фундаменты для
склада готовой продукции, 
административного корпуса, 
компрессорной и других 
объектов.

Фронт работы увеличива
ется, приходит пополнение. 
Стройке уже требуются ка
менщики,- кровельщики, от
делочники. На площадке по
являются монтажники. В 
1971 году иных парней зо
вут уже «стариками». Это 
те, кто второй год на строй
ке. «Старики» передают свой 
опыт новым посланцам том
ского комсомола. Работа 
спорится. Всем очень хочет
ся приблизить день пуска 
завода, который ежегодно 
будет давать городу 5.000 
квартир.

Но только весной этого 
года стало возможным раз
вернуть предпусковые рабо
ты. Горком КПСС создал 
на нашей стройке штаб, во 
главе которого встг?л управ
ляющий 'трестом «Оргтех- 
строй» В. П. Кравцов. Были 
определены сроки сдачи 
каждого объекта субподряд
ным монтажным организа
циям и заказчику. Штаб 
стройки сумел ускорить дела 
на всех объектах, организо
вать двухсменную и даже

трехсменную работу. Тан, 
круглые сутки полыхал 
огонь электросварки в 
третьем пролете главного 
корпуса, где бригада Викто
ра Таюкина вела монтаж 
фундамента под - оборудо
вание. Свыше 1.000 кубо
метров бетона за неделю 
уложила эта, бригада.

С полной отдачей сил тру
дятся все строительные и
монтажные бригады. Еже
дневно подводятся итоги 
выполнения сменных зада
ний, Каждый понедельник 
бригадам, занявшим пер
вые три места, вручают пе
реходящие Красные ■ знаме
на. Ни один коллектив не 
хочет быть отстающим. Пер
венство в соревновании дер
жат попеременно бригады 
Юрия Русакова, Виктора 
Таюкина, Александра Яни
на и другие. Это говорит о 
высоком накале соревнова
ния, которое развивалось в 
марте — июне 1972 года. 
Объем выполняемых за ме
сяц строительно-монтажных 
работ достигал 250 — 300 
тысяч рублей, что было 
вдвое больше, чем в лучшие 
месяцы прошлого года. От
лично зарекомендовали се
бя*, у, Дритады монтажников 
Виктора Касперовича, Эду
арда Шлехта, Владимира 
Узенцева. Несмотря. на 
многие трудности, они ус
пешно устанавливали стан
ки и агрегаты в будущих за
водских цехах.

В настоящее время все 
объекты cfpoftKH в предпу
сковом состоянии. В глав
ном производственном кор
пусе основные строитель
ные работы закончены и- 
идет монтаж оборудования. 
На складе заполнителей 
монтажники заканчивают ра
боты в октябре. На ком
прессорной станции уже 
подключаются главные аг
регаты. В трехэтажном ад
министративно-бытовом кор
пусе трудятся отделочники. 
Готовится к сдаче паротрас- 
са от ГРЭС-Н.

Цель всех строителей и 
монтажников— сдать завод 
крупнопанельного домостро
ения целиком под наладку 
ко Дню Конституции, а к 
50-летию СССР получить 
первую панель. Все строи
тельные бригады сегодня 
имеют конкретные задания,

которые нужно выполнить' в 
твердо установленные сроки. 
Так, бригада В. Таюкина за
нимается остеклением глав
ного корпуса и. 130-метро
вой галереи к бетоносме- 
сительному узлу. Бригада 
Ю. Каширина утепляет кор
пус. Бригада Ю. Русакова 
заканчивает работы на ком
прессорной. Бригада В. Зу
бова стеклит администра
тивный , корпус, -бригада 
Э, Гоцман здесь же должна 
закончить отделочные рабо
ты. Бригады из управления 
«Спецстрой-1» прокладыва
ют автомобильные и желез
нодорожные подъезды к за- - 
воду. Сегодня нет сомне
ния, что, все коллективы • 
«Томскпромстроя» сумеют 
в срок завершить работы 
пускового комплекса..

Оглядываясь на путь, ко
торый пройден, вспомийа- 
ешь, как. много трудностей 
пришлось преодолеть. Не 
хватала Людей и техники. 
Порой цз-за нерасторопности 
руководителей пульс строй
ки становился вялым: Мы
помним, как на восемь 
бригад, занятых 1 земляными 
и бетонными работами, вы
делялись всего один будьдо- 

-иер,—автомашина и- автокран. 
Не удивительно, что порой 
коллектив^ не справлялись 
с месячными заданиями. 
Инженерно-технические ра
ботники часто .менялись, и 
это тоже не шло на пользу 
делу. Не раз в первое время 
отмечалась низкая квалифи
кация молодых строителей.

Парни с комсомольскими 
значйами на груди боролись 
с недостатками и побежда
ли. Хорошо светил нам 
«Комсомольский прожек
тор», не оставлявший без 
внимания никаких темных 
мест на стройке. Все мы 
вместе искали выход, если 
получался прорыв. Напри
мер, однажды возникла уг
роза ослабления фундамен
тов пятого пролета главного 
корпуса: рядом с ними
вырыли котлован. Из всех 
бригад были быстро подо
браны самые опытные и 
квалифицированные ребята. 
В самый сжатый срок в кот
ловане был сделан фунда
мент для будущей пропароч
ной камеры, и угроза паде
ния опор исчезла.

Не все из нас, пришед

ших сюда в мае 1969 года, 
выдержали трудности, свя
занные с овладением новы
ми профессиями. Из 70 
человек осталось 30. Ухо
дящих не держали. Сла
бым не было места в на
шем коллективе. Ветера
ны стройки П. Кудряв
цев, В. Таюкин, Ю. Ка
ширин и все оставшиеся 
парни с честью придут к то
му дню, когда завод начнет 
давать продукцию. Комму
нистами на этой стройке 
стали М. Сечен,' А. Ерем- 
кин, Ю. Ворощидин, Г. По
пов, С. Лейцер. В депутаты 
местных Советов избраны 
Н. Диёв и Е. Пипсин. Все. 
кто остался тут, выросли и 
профессионально, »* и духов
но.

Для меня лично — это 
первая стройка. Многому 
пришлось учиться, узнавать 
заново даже самые простые 
вещи. Невозможно описать, 
как приятно на месте пусты
ря видеть огромный кор
пус из стекла и бетона и 
сознавать, что в этой строй
ке есть частица и твое
го труда. Эту землю 
пришлось немало полопа- 
тить, цо ее не забудешь, по
тому что на ней строил, 
мужал. Не забыть и тот мо
лодой коллектив, который 
поднимал здесь все сво'ими 
руками. Такое в жизни 
ведь не повторится. Одним 
словом, мне хорошо здесь.

И все же мы пришли с за-», 
водов, где совсем иная 
жизнь. Там жестче дисцип
лина и более строгий ритм 
производства, там выполне
ние общего плана и персо
нальных обязанностей — 
железный закон. А  тут ча
сто бывала неразбериха. 
Сейчас мы считаем, что 
всю систему строительства 
надо усовершенствовать и 
как можно быстрее. Строи
тели намного отстают во 
всех отношениях от време
ни и мучаются над пробле
мами, которые давно реше
ны на заводах.

Я думаю, что это — не 
последняя комсомольско- 
молодежная стройка в горо
де. В горкоме комсомола 
накоплен хороший опыт, и 
надо сохранить традиции, 
начатые в 1969 году. Ну а 
наш завод — первое совре
менное предприятие домо
строения в Томске. И очень 
хочется, чтобы пуск состоял
ся в этом году, первые но
воселья в собранных домах 
— в будущем году.

Б. ХОРОШИЛОВ,
плотник-бетонщик.

ВПЕРЕДИ —
БРИГАДА
БУДАЕВА

‘ Пусковой период — самое 
горячее время для строите
лей. С особым напряжением 
трудятся коллективы на до
мостроительном. В сентябре 
лучших результатов доби
лась комплексная бригада 
Геннадия Будаева, на втором 
месте — бригада Юрия Ру
сакова'. Эти, же коллективы 
впереди и за 9 месяцев. Вы
полнение месячных заданий 
у них составило 133 и 129 
процентов.

П. БОГДАНОВ.

КОНВЕЙЕР-БОГАТЫРЬ
В третьем пролете начал

ся монтаж конвейера для 
изготовления наружных па
нелей. Длина производст
венной линии — 144 метра. 
На существующем заводе 
эти панели изготовляются 
по стендовой технологии с 
большими затратами ручно
го труда. По новой техноло
гии все процессы механизи
руются. Более чем в 3 ра
за повышается производи
тельность труда, улучшает
ся качество изделий. Пане
ли будут еходить е конвейе
ра в волной заводской го
товности, то ееть на строи
тельной площадке не потре
буется их доводки.

Е. АЛЕКСАНДРОВ.

Д А  Б У Д Е Т  С В Е Т ! I

Алексей Нифонтов был на 
стройке последний день из 
двенадцати, которые нужно 
отработать после подачи за
явления на увольнение.

Завтра расчет, и ■— про
щай ударная комсомольская. 
Ей отдано почти четыре го
да. Вначале не верилось, 
что здесь когда-нибудь бу
дет современный завод по 
выпуску домов. А  вот уже 
скоро он начнет работать. 
«Хватит с меня, уйду на 
обой завод», — так думал 
Алексей.

Последние дни выдались- 
бурные, не засидишься. На 
стройку пришли дополни
тельные рабочие, и у  Алек
сея дел прибавилось. Элек
трик на стройке— профессия 
не видная. Самые заметные 
люди— бетонщики, арматур
щики, каменщики, но без 
электриков им не обойтись. 
Зимой бетон прогревается с 
помощью электрического то
ка, например. В любое вре
мя года вибраторы, насосы, 
транспортеры и многие дру
гие механизмы останутся 
недвижны без электрика.

— Из-за вас стоим, — 
— бывает, сердятся в брига
дах на электриков.

Из-за Алексея Нифонтова 
простоев никогда не было. 
У него высокая квалифика
ция — пятый разряд. В ус
ловиях стройки это многое 
значит. Не хватает провода,

кабелей, трансформаторов. 
Приходится иногда быть «ал
химиком»: буквально из ни
чего что-то делать. Поэтому 
и стараются новички рабо
тать с Нифонтовым. С ним 
не пропадещь и многому на
учишься.

Алексей — электрик с 
большим стажем. До прихода 
на стройку уже был им. Но 
тут пришлось сменить от
вертку и плосногубцы на доп
лату и лом. В строительной 
бригаде Нифонтов тоже вы
делялся. Посмотришь со сто
роны — вроде бы работает 
без суеты и спешки всюду, 
будь то опалубка, траншея 
или укйадка бетона, а полу
чалось всегда, что он делал 
больше, чем другие.

За полтора года, прошед
ших после прихода на строй
ку, Алексею довелось вло
жить свой труд на многих 
объектах завода крупнопа
нельного домостроения. Но 
специальность свою не забы
вал. Следил за новыми кни
гами по электротехнике, при 
каждом удобном случае ста
рался что-нибудь сделать в 
этой области и на стройпло
щадке. И  когда здесь пона
добился еще один электрик, 
пригласили его. Нифонтов с 
радостью согласился. Нет 
для него лучшего занятия, 
чем водиться с рубильника
ми, трансформаторами, про
водами. Приятно, когда после

твоего прихода становится 
светло и тепло. Именно теп
ло, потому что мощные 
электрообогреватели, иногда 
самодельные, широко ис
пользуются на любой строй
ке.

Шли дни, недели, месяцы. 
Строительство завода приб
лижалось к концу. И тут 
Алексей Нифонтов стал по
думывать о том, что, навер
но, хватит: четыре года он 
проработал добросовестно. 
Можно уйти. Заканчивался 
двенадцатый день после по
дачи заявления. Механик 
планировал работу на сле
дующий день. В стройную и 
длинную колонку выстрои
лись на бумаге пункты зада
ния.

— Завтра еще две брига
ды отделочников приходят 
на площадку, — сказал ме
ханик. — Им нужен свет, 
тепло и прочий электриче
ский сервис. Людей у нас в 
обрез. Один болен. Алексей 
•вот последний день отрабо
тал... А  скоро еще несколь
ко бригад добавят. Где ис
кать электриков?

Порвал в тот вечер свое 
заявление Алексей Нифон
тов, а на следующий день 
вспыхнули лампочки в адми
нистративном корпусе. Ток 
онн получили по проводам,, 
которые монтировал Алек
сей.

В. ОСТАПЧУК, 
электрик.

В бригаде Валентины 
Гоцман все молоды. Многие 
девчата недавно учились 
в профессионально-техниче
ском училище № 19. Там 
приобретали первые навыки 
профессии штукатура или 
маляра. Это только кажет
ся: возьми кисть в руки и 
краев окна, двери, стены, 
«На первых порах за восемь 
часов так уработаешьея, 
что руки отваливаются», — 
говорит Людмила Деева, 
Она пришла в бригаду пять 
лет назад и за это время 
стала хорошей отделочни
цей. В бригаде нет плохих 
отделочниц. Коллектив за
несен в Книгу почета треста.

НА СНИМКАХ: общий
вид завода; (слева на
право): Людмила Яковлева, 
Людмила Деева, Галина Аб
рамова, Валентина Гоцман.

Фото Е. Лисицына.

ЦИФРЫ
и
ФАКТЫ

Среди важнейших строек 
области домостроительный 
комплекс находится на две
надцатом месте по годовому 
объему работ, а до объему 
выполненных за девять ме
сяцев — на восьмом.

©  С начала строительст
ва на заводе крупнопанель
ного домостроения освоено 
5,2 миллиона рублей, а на 
заводе керамзитового гра
вия—-0,8 миллиона рублей.

А  В 1972 году СУ-1 
«Томскпромстроя» и его 
субподрядные организации 
выполнили строительно
монтажных работ на 2,6 
миллиона рублей, то есть 
столько же, сколько за три 
предыдущих года, вместе 
взятые.

А  Керамзитовый гравий 
— легкие шарики из глины, 
обработанной при высокой 
температуре и по специаль
ной технологии. Он заменя
ет обычный гравий при из
готовлении панелей, облег
чая их вес. Пока Томское 
управление строительства 
закупает керамзитовый гра
вий на стороне. Завод ке
рамзитового гравия мощно
стью 100 тысяч кубометров 
в год избавит от этой необ
ходимости.

А  Впервые монтажники 
крупнопанельных домов по
лучат объемные санкабины. 
Им не придется, как сейчас 
на домах старой серии, со
бирать эти кабины из четы
рех конструкций. Дело све
дется лишь к установке ка
бин в каждую квартиру и 
подключению всех трубо
проводов. Линия для произ
водства санкабин длиной 61 
метр предусматривает пол
ную их отделку на заводе.

А  На заводе крупнопа
нельного домостроения бу
дет выпускаться за год 44 
пятиэтажных 70-квартирных 
и 8 девятиэтажных 216-
квартирных домов. В даль
нейшем ДСК перейдет на 
выпуск главным образом 
девяти-, двенадцати- и че
тырнадцатиэтажных круп
нопанельных домов.

А  Для Работы предприя
тия потребуется свыше 
2.000 тонн технологической 
оснастки. Ее изготовление 
уже началось.

А  560 человек будут 
трудиться на заводе крупно
панельного домостроения. 
Механизация их труда по
высится в несколько раз 
по сравнению с действую
щими цехами ДСК.

А ' Имена всех строите
лей, принимавших участие 
в запуске конвейеров ДСК, 
заносятся на первую выпу
щенную панель. Первый 
дом, собранный из подоб
ных панелей; заселят строи
тели и работники ДСК.

КОГДА ОЖИВУТ КОНВЕЙЕРЫ?
З а  « к р у г л ы м  с т о л о м » 
р е д а к ц и и ~  м о и  т а  ж н и к и  
управления « Сибиефтехиммонтаж»

Их задача — установка 
всего технологического обо
рудования на заводах круп
нопанельного домостроения 
и керамзитового гравия. Де
сятки станков' и агрегатов 
уже встали на свои места. 
Что сделано, каковы планы 
на ближайшее время, что 
мешает? Об ■ этом рассказа
ли в беседе за «круглым 
столом», состоявшейся в од
ном из вагончиков на строй
ке,’ монтажники Виктор Кас- 
перович, Владимир Гусев, 
Олег Суриков, Александр 

- Тракторов, Анатолий Ком- 
зенок, Владимир Узенцев.

Касперович: Сделано не
мало. Скоро будет сдан в 
эксплуатацию арматурный 
цех завода КПД, где все 
оборудование смонтировано. 
В соседнем пролете, мы 
видим, уже работает меха
нический участок завода. 
Полностью начинен агрега
тами вертикальный много
метровый параллелепипед 
из железобетона, где разме
щается бетоносмесительный 
узел. Он будет давать 87 
тысяч кубометров бетона 
в год.

Гусев: Там наладчики ра
ботают. Скоро пуск. Закон
чены и бетоновозные эста
кады сложная система 
транспортеров, которые бу
дут подавать бетон для из
готовления наружных сте
новых панелей и плит пере
крытий будущих домов.

Суриков: На бетоносмеси
тельный узел инертные ма
териалы (заполнители) пой
дут по транспортерам из 
специального механизиро
ванного склада. Транспорте
ров девять. Осталось смон
тировать два, и можно про
кручивать весь 400-метро
вый тракт подачи этих ма
териалов.

Тракторов: Внутрицеховой 
транспорт на заводе пред
ставлен и мощными мосто
выми кранами. На сегодня 
установлено 17 таких кра
нов, три уже действуют, 
Особенно ’Много сил и ма
стерства приложили тут 
монтажники во главе с Вла
димирам Узенцевьш. Теперь 
гораздо легче и быстрее 
пойдет монтаж оборудова
ния в основных пролетах,

Касперович: Мы стремим
ся закончить весь монтаж 
быстрее. Если нужно, жерт
вуем свободным временем, 
выходим и в субботы, ос
таемся на вечера. Но все 
равно отстаем от строителей 
«Томскпррмстроя». и  от
стаем по одной причине —— 
слишком долго ждем обо
рудование. Даже стандарт
ное, еерийное. Когда я 
уходил в отпуск, не хотели 
отпускать: сделай со своей 
бригадой два последних

конвейера и тогда иди. Не 
дождался. Пришел из от
пуска — по-прежнему нет 
конвейеров.

Гусев: Дирекция домо
строительного комбината, и 
в частности заместитель 
директора тов. Мель
ников, неважно работа
ет. Мы слышали, на 
томских заводах просят
забрать изготовленное обо
рудование, а тут не могут 
найти машин.

Касперович: С конвейе
рами много мороки, потому 
что все время некомплект. 
Начали монтировать —- по- 
лумуфт нет. Поставили их — 
роликов нет. Появились ро
лики — ленту не найдут.
Иногда приходится самим 
идти на склады ДСК и ис
кать нужные детали, а иног
да и целые агрегаты. Это 
непорядок. От заказчика 
должна работать^ группа 
специалистов, которые навя
зывали бы, буквально под
стегивали: «Берите то, дру
гое, третье да ставьте по
быстрее»,

■Гусев: Мечта. И пока
несбыточная. Я иногда ду
маю: а нужен ли этот завод 
дирекции ДСК? Больно 
она неторопливая. Конечно, 
запускать новый завод и ’ од
новременно давать продук
цию из действующих цехов 
нелегко. Но ведь выпускае
мая серия крупнопанель
ных домов уже идет второй 
десяток лет.

Узенцев: Кто-то и где-то 
не дорабатывает. Может 
быть, дирекция ДСК. 15 
лет сижу на монтаже, но 
впервые .вижу такую нераз
бериху. Даже в многостра
дальной котельной в чет
вертом микрорайоне больше 
порядка было. Обидно смот
реть на мертвые конвейеры 
завода.

Комзенок:. Отметки нам 
толком не могут выдать. 
Сначала нарисуют красную 
отметку, под нее и подгоня
ем. Потом приходят и рису
ют синюю отметку, затем—- 
зеленую...

Узенцев: На 150 мил
лиметров не сходятся пу
ти, а все отчего? Тут 
про заказчика говорили, 
а строители тоже хоро
ши. Делают фундамен
ты, лишь бы вотннуться в 
землю. Никто не сдал фун
дамент, никто не принял. 
Крепко мы зависим от стро
ителей. Их просчеты ло
жатся на нашу шею. Да и 
нам надо строже соблюдать 
технологию монтажа.

Касперович: Который раз 
вы подкрановые пути подго
няете?

Узенцев: Третий, пожа
луй.

Касперович: Неувяз
ки начинаются с проек

тировщиков, с заказчи
ка, который не в состоя
нии проверить документа
цию, потом неувязок добав
ляют строители. На заклю
чительном этапе этой цепоч
ки все вырлывает, и мы то
нем в переделках. • .-;

Тракторов: Хорошо сда
вать завод по частям, посте
пенно. Вон ведь какая ма
хина! И к финишу быстрее 
подошли бы. Хотим сдать 
все целиком, и не получает
ся.

Узенцев: Почти полно
стью закончили бетоносме» 
синельный узел, хватаемся ■ 
— цементопровод нужен, 
Как же без цемента .бетон 
получишь? Что это такое— 
цементопровод? Оёычная 
труба. Привезли ее, начи
наем в конце концов укла
дывать ее на опоры. Смот
рим в сторону склада цемен
та: за два-три. дня могли бы 
дойти. Вдруг команда: «Бро
сай!». Не та труба, оказы
вается. Стенки тонковаты— 
пять миллиметров. По про
екту вроде бы, а заказчик 
требует — восемь.

Суриков: По-моему, мно
гие беды на стройке из-за 
того, что руководители ма
ло советуются с рабочими. 
Заседают на планерках, что- 
то решают, а до нас не до
ходят.

Комзенок: Нет, знаете,
азарта, который появ
ляется, когда видишь 
цель. Есть общий лозунг — 
запустить завод. Но надо и 
на периоды конкретные за
дачи ставить.

Узенцев: Наряд-задание
дают для пустой формаль
ности. Я считаю, что давно 
пора планировать работы 
для каждой бригады не на 
день, а на месяц. Наш ма
стер Беспалов скажет: «Как 
планировать, если не 
знаешь, что получишь, с од
ной стороны, от заказчика, 
с другой —• от строителя?»

Касперович: К чему все 
и сводится? Нет согласован
ности, координации между 
участниками стройки. Будь 
согласованность, давно шли 
бы на стройплощадки ком
плекты домов. Все же дела 
двигаются к концу. Склад 
заполнителей в октябре 
можно сдать полностью, бе- 
тоносмесительцый узел— то
же. Приступим к монтажу в: 
основных пролетах главного' 
корпуса завода КПД и на 
заводе керамзитового гравия. 
У нас одна дума: пусть ди
рекция ДСК выдаст все 
оборудование, и мы не толь
ко догоним строителей, но и 
начнем их поджимать. До 
к°нЧа года осталось совсем 
немного, уже создается 
приемочная комиссия. Стро
ители, монтажники, экс- ’ 
плуатационники сообща мо
гут постараться, чтобы в 
этом году получить на за
воде^ первую панель дома 
новейшей серии «75». Это 
будет большой праздник 
Для нас и для всего города. 
Оживут конвейеры, обяза
тельно оживут.
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ДОРОГА, КОТОРАЯ ВЫБРАНА
в ее

Отец у Тамары — дирек
тор сельской школы. В дет
стве дома вечно слышала 
разговоры об уроках, учеб
ных пособиях; дровах для 
школы, второгодниках... На 
отцовском столе — стопки 
тетрадей, какие-то камешки, 
чучела птиц.

Тамара хотела стать гео
логом. Перечитывала Ферс
мана, и в каждом камне чу
дилось открытие. Камней 
вокруг было много — на' 
Урале, где она росла, ка
жется, в каждую гору 
вкраплены самоцветы.
■ Поеле десятилетки посту

пила на геологический фа
культет. И все' же геологом 
не стала, ушла с геологиче
ского. Где-то в душе сохра
нилась страсть н поиску, 
открытиям, до сих пор бере
дят душу зовущие в дале
кий путь песни. Но это уже 
не ее дорога.

— Будь лучше учитель
ницей, — говорил отец. — 
Зачем искать далекое, когда 
вее, что надо, рядом? Разве 
не радость — общение с 
детьми?, Разве не счастье 
открывать им мир, приоб

щать к знаниям? Рядом с

ними всегда чувствуешь се
бя юным.

Тамара год учительство
вала в школе. Казалось, даль
нейшее ясно - -  осенью по
ступать в педагогический. 
Но подала заявление... в 
сельскохозяйственный.

В лесном прселке, где 
она жила, если не считать 
огородов и норов, которые 
были у многих местных жи
телей, сельским хозяйством 
не занимались. Ее родители 
тоже держали корову, кото
рую Тамара иногда помога
ла матери доить. Еще ко
сила сено, полола грядки 
в огороде. Но что придется 
делать на соле - молодому 
специалисту, ей представ
лялось смутно.

Теперь она говорит, что 
поступлению в сельскохо
зяйственный’ институт спо
собствовали «деревенские» 
фильмы и литература.

— Только агрономом не 
надо, дочка, — грустно ска
зал отец, узнав о ее реше
ний. — Агроному по полям 
на мотоциклете ездить нуж- 

* но, еще разобьется где-ни
будь. Лучше уж тогда 

учись на зоотехника...

Чуть старомодный, е ус
талыми глазами, он стоял 
оглушенный шумом в гул
ком институтском коридоре, 
пока она относила докумен
ты в приевшую комиссию.

По окончании института 
ее послали в Томск. „ Си
бирь,,. Это казалось очень 
здорово , — гигантские 
стройки, величественные 
реки, покорившаяся челове
ку тайга- В. Томске дали 
окончательное направление: 
Бакчарекий район, еело 
Плотникове, колхоз имени 
Калинина. Должность — 
главный зоотехник. Стройки 
и реки остались где-то в 
стороне. Тайга была рядом, 
за поселком. По ночам, ког
да не гудели машины, бы
ло слышно, нак шумит на 
ветру лес.

Нелегко решать задачи, 
когда знаешь, что исходные 
данные уже не условны, н, 
если ошибешься, расплачи
ваться! придется не сни
женной оценкой, а гораздо 
дороже. За все, что делает
ся на колхозных фермах, 
легла ца плечи ответствен
ность. Была она тем тяже

лей, что многого ИЗ ТОГО, 0 
чем в институте говорили, 
как о само собой разумею
щемся, на фермах не было. И 
скидки на это не делалось. 
Ох, как легко было бы мо
лодому специалисту, если б
вся работа n заключалась
лишь в том, чтобы да
вать советы н указания! А  
если нужно заставлять по 
неенольку раз, делать заме
чания тем, кто старше тебя 
по возрасту?

На второй день после 
приезда в колхоз Тамара 

. заметила, что одна из доя
рок на дойке, как говорят, 
не вяжет лыка. Поразилась 
— как можно являться 
пьяной на работу? Тем бо
лее женщине. Сказала, по
краснев:

—■ Сейчас же уходите 
прочь!

Та пьяно ухмыльнулась:
— Что ж, пойду... Гу

лять, так гулять...
— Пожалуйста, подоите 

ее коров, — попросила Та
мара доярок.

Женщины будто не слы
шали.

Чувствуя, как на глаза 
навертываются слезы, Тама

ра взяла аппарат и приня- 
лайь доить оставленных 
буренок. Не поворачивая 
головы, увидела, как ей на
чала помогать одна женщи
на, потом вторая...

После, выливая молоко 
во флягу, одна из них, са
мая пожилая, заметила: ,

— А  ты, однако, девка, 
молодец.

Не получилось контакта 
на первых порах с председа
телем колхоза. Требовала z 
него то, что полошено иметь 
на ферме, но где взять зи
мой сёна по рациону, если 
летом его не заготовили? И 
дворы за один год новые не 
построишь, 'и оборудование 
сразу не , завезешь. Впро
чем, кое в чем председатель 
и мог бы помочь, но по ста
рой привычке отмахивался. 
Тамара не отступала, и он 
стал избегать надоедавшего 
со своими требованиями 
зоотехника. Однако после 
отношения наладились. Та
маре даже иногда станови
лось забавно: скажет пред
седатель что-нибудь на за
седании и глядит на нее — 
ждет, чтобы она кивнула: 
правильно, мол.. Видимо,

Сам стал нуждаться 
поддержке.

Чем измерить работу спе
циалиста сельского хозяй
ства? Каким образом из 
коллективного труда выде
лить его вклад, определить, 
сколько прибыло в колхозе 
от того, что здесь стала ра
ботать энергичная темново
лосая девчонка с институт
ским ромбиком?

Благодаря ей появились 
задней в запущенных ранее 
книгах зоотехнического
учета, по ее настоянию 
возобновились контрольные 
дойки. Видно было, что на 
ферму пришла хозяйка. 
«Настойчива, — говорили о 
Тамаре доярки. — Что за
думает, своего добьется». 
Надои на фермах увеличи
лись, упитанней стал скот... 
Разумеется, тянули лямну 
сообща, всем колхозом. Но 
и от Тамариной работы при
было хозяйству, от ее ста
рания тоже менялось дело 
в лучшую сторону.

Когда хороший работник 
идет на повышение, польза 
общему делу. Тамару Шаб- 
лыко взяли зоотехником в 
райсельхозуправление. «Не 
боги горшки лепят, — ска
зали ей, когда она пыталась 
возражать. — Теперь у 
вас, Тамара Николаевна, и 
теоретические знания, и 
опыт».

В районном управлении

другие масштабы и иные 
требования. Это уже своего 
рода штаб, координирую- ■ 
ЩИй и направляющий дей-' 
ствия. В колхозе и совхозе 
«со своей колокольни» спе
циалисту порой трудно су
дить о тех или иных тенден
циях в сельском хозяйстве. 
Специалисту управления 
это легче, но подчас труд
ней осуществить задуман
ное. Первое время Тамаре 
было неловко что-нибудь 
рекомендовать и советовать 
совхозным зоотехникам. 
Еще вчера была с ними на 
одних правах, порой вместе 
не соглашалась в чем-либо 
с работниками управления, 
а сегодня сама — «район
ное начальство», и отноше
ние к ней уже чуточку иное. 
Но она старается не дать 
возникнуть этой невидимой 
преграде. В конце концов 
какая разница, где ты ра
ботаешь — в районном ли 
управлении или совхозе? 
Все сообща делают одно 
общее дело, и это главное. 
Надо только не погрязнуть 
в бумагах, чтобы не меша
ли они видеть, что делается 
на производстве. Поэтому • 
она постоянно бывает в сов
хозах и, конечно же, не в 
качестве наблюдателя. С 
особым чувством приезжает 
в Плотниково, куда четыре 
года тому назад прибыла по 
направлению !с дипломом. 
Сейчас сюда едет, как до

мой, и ее здесь встречают 
как свою. «Наша Тамара 
Николаевна», — говорят. В 
свою очередь она утверж
дает что здесь научилась 
тому чему не учат ни в ка
ком институте — работать с 
людьми. Это крайне необхо
димо молодому специалисту 
— уметь убедить других ра
ботать так, как требует се
годняшняя наука, трудиться 
по-новому, а не так, как по
рою привыкли- _

Каждый год к Тамаре во 
время летних каникул при
езжает отец. Иногда она 
просит его помочь ей, и он 
ровным учительским почер
ком тщательно заполняет 
длинные ведомости бонити
ровки коров, набело пере
писывает составленные до
черью, расчеты по. обеспе
ченности кормами, продук
тивности скота, поголовью. 
И, стараясь вникнуть в суть 
цифр, сам незаметно ув
лекается работой. Лишь из
редка во взгляде его мельк
нет затаенная грусть. Но он 
уже не напоминает дочери 
о том, что когда-то хотел, 
чтобы она стала учительни
цей. Сын его тоже не стал 
педагогом, а так же, как и 
Тамара, окончив сельскохо
зяйственный, работает вете-1 
ринарным врачом.

Дети идут своим путем. 
Они выбирают дороги сами.

В. МАКШЕЕВ.
Бакчарекий район.

ДРВ. Американская авиа-

ГНЕВНЫЙ
ПРОТЕСТ

По поручению и от име
ни населения городав-героев 
Моенвы, Ленинграда, Киева, 
Волгограда, Одессы, Сева
стополя, крепости-героя 
Бреста, а также городов, 
подвергшихся наибольшему 
разрушению в годы Великой 
Отечественной войны — 
Минска, Харькова, Курска, 
Воронежа, Новгорода, Брян
ска, Донецка, Смоленска, 
Орла, Ростова-на-Дону, Но
вороссийска, — исполнитель
ные комитеты Советов депу
татов трудящихся этих горо
дов выступили с совместным 
заявлением, в котором ре
шительно осуждают новые 
преступления американской 
военщины во Вьетнаме. В 
заявлении выражается про
тест против варварской бом
бардировки авиацией СШ А 
густонаселенных районов 
столицы ДРВ —  Ханоя, 
Хайфона, других вьетнам
ских городов и сел.

Мы требуем немедленно, 
указывается в заявлении, 
прекратить все военные дей
ствия против ДРВ, безогово
рочно и полностью вывести 
из Южного Вьетнама войска 
СШ А и их союзников, ува
жать право вьетнамского на
рода на независимость и под
линное самоопределение.

* * ★

Гневное осуждение бом
бардировок американской 
авиацией мирных городов и 
сел ДРВ выразили трудя
щиеся производственного 
объединения «Спутник» в 
Ленинграде. На митинге про
теста они потребовали не
медленного прекращения аг
рессии, вывода всех войск 
СШ А из Южного Вьетнама, 
Лаоса и Камбоджи.

Митинг протеста против 
американской агрессии в 
Индокитае состоялся также 
на машиностроительном за
воде имени Котлякова.

* * *
Митинг солидарности с 

народами Индокитая состоял
ся 17 октября на Москов
ском заводе шлифовальных 
станков.

Участники митинга едино
душно приняли резолюцию 
солидарности с героическим 
вьетнамским народом.

(ТАСС).

СОВЕТСКО-АМЕРИКАНСКИЕ ПЕРЕГОВОРЫ
ВАШИНГТОН, 17 ок

тября. (ТАСС). Здесь со
стоялось заседание второй 
сессии советско-американ
ской комиссии по вопросам 
торговли, созданной в «соот
ветствии с договоренно
стью, достигнутой на пере
говорах между советскими 
руководителями и президен
том СШ А Р. Никсоном в 
мае этого года в Москве.

Во время заседания ко
миссии были заслушаны

доклады рабочих групп о 
ходе переговоров по заклю
чению торгового соглашения 
между двумя странами, об 
урегулировании расчетов по 
ленд-лизу, о советско-амери
канском участии в промыш
ленных проектах, о взаим
ном предоставлении креди
тов, по вопросу о лицензиях, 
патентах, авторских правах 
и налогообложении.

Переговоры о морених 
перевозках проводились

специальными делегациями 
обеих стран и завершились, 
как уже сообщалось, подпи
санием соответствующего 
соглашения между двумя 
странами.

В работе комиссии приня
ли участие министр внеш
ней торговли СССР Н. С. 
Патоличев, министр торгов
ли СШ А П. Питерсон, дру
гие официальные лица.

Комиссия продолжает 
свою работу.

Выступление И. Броз Тито
БЕЛГРАД, 17 октября. 

(ТАСС). На состоявшемся 
здесь заседании’ обществен
но-политического актива Со
циалистической Республики 
Сербии выступил Председа
тель Союза коммунистов 
Югославии Иосип Броз Ти
то. Он отметил, что Союз 
коммунистов Сербии «не 
проводил последовательной 
борьбы с классовым врагом, 
проявляя либерализм». Это 
отразилось как в деятельно
сти судебных органов, так и 
в деятельности средств мас
совой. информации, «выз
вало недоверие во взаимоот
ношениях между партийны
ми органами в Сербии и в 
Югославии в целом». Он 
сказал, что «сербское пар

тийное руководство терпимо 
относилось к ультралевым» 
и что «понятие о социали
стической демократии при
обрело примесь буржуазной 
демократии». '

Осуществление принци
пов демократического цен
трализма в СКЮ, заявил 
И. Вроз Тито, имеет целью 
сделать СКЮ единой силь
ной партией, организацией 
рабочего класса. «Не слу
чайно, что именно в это 
время у нас наблюдается 
появление групповщины и 
фракционной деятельности, 
— сказал он. — Из исто
рии нашей партии и рабоче
го движения в целом мы 
знаем, что такие явления 
возникают на поверхности 
всякий раз, когда рабочая

партия теряет свою ясную 
идейную ориентацию и свою 
способность к организации 
и действиям, теряя связь с 
рабочими массами». В речи 
была подчеркнута необходи
мость сделать все для ис
правления положения в 
Союзе коммунистов Сербии.

И. Броз Тито указал так
же на «недопустимость по
ложения, которое существу
ет сейчас в Белграде, где 
чувствуется сильное влия
ние мелкобуржуазной сти
хии». Отметив, что в Бел
граде имеется 100.000 чле
нов СКЮ, почти 400.000 
рабочих, Председатель
СКЮ подчеркнул, что их 
влияние и дух строителей 
социализма Должны господ
ствовать в столице СФРЮ.

АГРЕССИЯ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
БЕЙРУТ, 17 октября. 

(ТАСС). Израильская авиа
ция продолжает совершать 
агрессивные акты против 
Ливана. На следующий же 
день после • бомбардировок 
ряда населенных пунктов 
Ливана н расстрела мирных 
жителей с воздуха 15 октяб
ря самолеты израильских 
ВВС вновь вторглись в воз
душное пространство Ливана

и совершили полеты на не
большой высоте над окрест
ностями Бейрута.

На состоявшемся вчера 
специальном заседании пре
зидент Ливана С. Франжье, 
премьер-министр С. Салам и 
министр иностранных дел 
X. Абу Хамад обсудили во
прос об израильской агрес
сии против Ливана и о бом

бардировках 15 октября. Бы
ло решено направить жалобу 
в Совет Безопасности ООН и 
просить распространить ее 
в качестве официального до
кумента среди членов Совета 
Безопасности.

В тот же день министр 
иностранных дел X. Абу Ха
мад принял послов стран, 
являющихся членами Совета 
Безопасностих и информиро
вал их об израильском на
падении на территорию Ли
вана.

ция продолжает бомбить гу
стонаселенные районы Се
верного Вьетнама. В резуль
тате налетов разрушено мно
го жилых домов, промыш
ленных предприятий, школ, 
дамб. Среди мирного насе
ления есть убитые и ране
ные.

НА СНИМКЕ: жители
разбирают развалины Жилых 
домод в одном из районов 
Ханоя.

Фото Пресесеис Бильд— 
ТАСС.

Сессия ЮНЕСКО
ПАРИЖ, 17 октября. 

Здесь открылась 17-я сессия 
генеральной конференции 
Организации Объединенных 
Наций по вопросам просве
щения, науки и культуры 
(ЮНЕСКО). Представители 
129 стран— членов этой ор
ганизации, в том числе 
СССР, УССР и БССР, рас
смотрят программу деятель
ности ЮНЕСКО на 1973— 
1974 годы и ее бюджет.

(ТАСС).

Статья в венгерской газете о политике Пекина
БУДАПЕШТ, 17 октября. 

(ТАСС). Орган венгерских 
профсоюзов газета «Непса- 
ва» опубликовала статью 
«Цели и методы политики 
Пекина», в которой подчер
кивается, что эта политика 
по-прежнему остается поли
тикой великодержавного 
шовинизма и отражает геге- 
монистические устремления 
пекинских руководителей. 
Ее характерной чертой яв
ляется антисоветизм, стрем
ление ослабить единство со
циалистических стран, рас
колоть ряды международ
ного коммунистического и 
рабочего движения, антиим
периалистического фронта.

Если что изменилось за 
последнее время, так это 
лишь тактика, подчеркивает 
газета. В Пекине поняли, 
что «культурная револю
ция» вызвала большие 
трудности не только во

внутреннем плане. За 
последнее время Пекин 
предпринял ряд дипломати
ческих усилий для установ
ления отношений с США, 
Японией, ФРГ. Можно было 
бы только приветствовать, 
что Пекин признал, наконец, 
необходимость мирного со
существования, отмечает 
газета. Но в нашу эпоху 
мирное сосуществование 
осуществляется в • рамках 
ведущейся в международ
ных масштабах классовой 
борьбы. Состояние и пер
спективы международного 
положения определяются не 
бесконечным ' бессмыслен
ным повторением псевдоре- 
войюционных, ультрара,- 
дикальных фраз, а конкрет
ными политическими дей-;. 
ствиями, основанными на 
учете основных факторов 
общественного и историче
ского развития, —• все это

настоятельно подчеркнула 
внешнеполитическая про
грамма, сформулированная 
на XXIV съезде КПСС, ко
торую пронизывает глубо
кое чувство ответственности 
за сохранение мира.

Для Пекина же нормали
зация отношений с держа
вами капиталистического 
мира и быстрое развитие 
этих отношений являются, 
по имеющимся признакам, 
средством укрепления соб
ственных великодержавных 
позиций, причем с очевид
ным антисоветским прице
лом.

Красноречивым является 
то, указывает газета, что в 
то время как маоистское ру
ководство активизирует
свои отношения со всеми 
ведущими державами капи
талистического мира, оно 
продолжает по отношению к 
социалистическому Совет

скому Союзу держать на 
мертвой точке продолжаю
щиеся уже несколько лет 
переговоры по урегулирова
нию вопроса о границе. Не 
приходится уже и говорить 
о том, что в Пекине возник
ла хотя бы мысль об улуч
шении советско-китайских 
отношений или хотя бы о 
выработке совместно с со
седней социалистической 
державой общей позиции, 
помогающей освободитель
ной борьбе вьетнамского 
народа.

Суть так называемой 
«новой» внешней политики 
Пекина не нова. Основные 
пекинские концепции, нано
сящие ущерб антиимпериа
листическому сплочению на
родов, усилиям, направлен
ным на сохранение мира и 
безопасности, остались ста
рыми.

— , , ,1   ,
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стиропорбетона изготовил 
коллектив производственной 
базы арктического порта Пе- 
век. В состав этого строи
тельного материала входят 
вспученный полистирол, це
мент и пенообразователь. 
Все это, смешанное с водой, 
заливается в специальные 
формы, а затем обрабаты
вается ври высоких темпера
турах в пропарочных каме
рах.

Главное достоинство сти
ропорбетона — небольшой 
вес, что особенно важно при 
строительстве в зоне вечной 
мерзлоты. Высока и проч
ность материала, который 
успешно можно использовать 
и как стеновой, и как тепло» 
изоляционный при сооруже
нии цокольных и кровельных 
перекрытий.

Производственная база 
«Певекстроя» обеспечит cfn- 
ропорбетоном большинство 
новостроек арктического го
рода-

(Корр. ТАСС).
Магадан.

Полукружьем у подъезда 
к дому высотой в 38 этажей 
расположились мачты с го
сударственными флагами 
132 стран мира. В широкие 
чугунные ворота то и дело 
въезжают лимузины с флаж
ками тех же расцветок на 
радиаторах. Здесь, в стек
лянном дворце, нак часто 
называют штаб-квартиру 
Организации Объединенных 
Наций, идет очередная, 
XXVII сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН.

Дворец этот красив и 
своими стройными и легки
ми очертаниями производит 
впечатление даже на нью
йоркцев, которых не удивишь 
небоскребами в сто этажей 
и выше. Строили его луч
шие зодчие мира, вложив
шие в свою работу много 
сил и таланта. Однако они 
не могли и предположить, 
что за Какие-нибудь чет
верть века число стран— 
членов ООН вырастет от 50 
до 132, то есть почти в три 
раза. В залах, в фойе, кото
рые казались тогда огром
ными сейчас тесновато. Их 
заполнили делегаты сессии, 
кто в строгих темных ко
стюмах, кто в красочных 
национальных одеждах, раз
ноязыкий говор сливается в 
один общий гул, перекрыва
емый лишь громким голо
сом диктора, который объяв
ляет по радио о начале за
седаний и о других меро
приятиях в стеклянном двор
це,

На сессии только что за
кончилась общеполитичес
кая дискуссия, продолжав
шаяся около трех недель. 
Главы делегаций 125 стран, 
то есть почти всех госу
дарств— членов ООН, изло
жили свои взгляды по важ
нейшим проблемам междуна
родной обстановки, высказа
ли отношение своих прави
тельств к вопросам, вклю
ченным в повестку дня Ге
неральной Ассамблеи. В чис
ле ораторов были сто ми
нистров иностранных дел и 
даже несколько глав пра
вительств.

Общеполитические пре
ния на сессии Генеральной 
Ассамблеи рассматриваются 
как ее важнейший этап. 
Они отражают состояние дел 
в мире и определяют об
щее направление дальней
шей дискуссии. В кругах 
ООН отмечают, что в этом 
году Ассамблея работает в 
спокойной, деловой обста
новке. Этому способствует 
общее улучшение междуна
родного климата, несомнен
ная разрядка напряженно
сти, достигнутая в послед
нее время. *

За последний год в мире 
произошли серьезные поло
жительные изменения, и это 
было отмечено в выступле
ниях подавляющего боль
шинства делегатов. Решаю
щую роль в этом сыграла 
активная миролюбивая
внешняя политика СССР и 
других социалистических

стран. В событиях последне
го времени на дипломатиче
ской арене конкретно про
явилась провозглашенная 
XXIV съездом КПСС про
грамма мира, которая на
шла широкую поддержку 
народов.

В- числе положительных 
явлений недавнего времени 
ораторы, выступавшие в 
дискуссии, называли в пер
вую очередь итоги советско- 
американских переговоров 
на высшем уровне, заключе
ние ряда договоров в Евро
пе и переход к конкретной 
стадии подготовки общеевро
пейского совещания по воп
росам безопасности и со
трудничества. Участники 
дискуссии с удовлетворени
ем говорили и о положи
тельных переменах на ази
атском континенте, в част
ности, об индо-пакистанском 
соглашении в Симле и кон
тактах, установленных меж
ду КНДР и Южной Ко
реей.

Подавляющее большинст
во делегатов поддержало со
ветское предложение о со
зыве всемирной конферен
ции по разоружению, выдви
нутое еще на прошлой сес
сии Генеральной Ассамблеи. 
Многие делегации предло
жили, чтобы Генеральная 
Ассамблея уже на нынеш
ней сессии создала соответ
ствующий аппарат для ре
шения практических задач, ̂  
связанных с созывом этого 
важного международного

форума, определйв сроки 
его проведения и круг вы
двигаемых на его обсужде
ние вопросов.

Широкий резонанс вызва
ло также внесенное на рас
смотрение нынешней сессии 
предложение Советского 
правительства о непримене
нии силы в международных 
отношениях и запрещении 
навечно применения ядер- 
ного оружия. «Мы — зая
вил в своей речи постоян
ный представитель Чили 
при, ООН Диас-Касануэва,— 
поддерживаем инициативу 
правительства Советского 
Союза и считаем, что согла
шение по такому вопросу, 
как неприменение силы в 
международных отношени
ях, наряду с проведением 
всемирной конференции по 
разоружению и принятием 
конкретных мер для осуще
ствления Декларации об ук- 

. реплении международной 
безопасности явится поло
жительным вкладом в дело 
мира во всем мире»,

В выступлениях делега
тов, затрагивавших различ
ные аспекты проблемы разо
ружения, настойчиво проз
вучало также требование ис
ключить навсегда из арсена
ла государств химическое 
оружие. Следует отметить, 
что инициатива постановки 
и этого важного вопроса 
принадлежит Советскому 
Союзу и другим странам со
циалистического содружест
ва.

Отмечая прогресс достиг
нутый в деле разрядки меж
дународной напряженности, 
делегаты сессии вместе с 
тем с большой тревогой и 
озабоченностью говорили о 
сохраняющихся еще очагах 
острых конфликтов в раз
личных районах нашей пла
неты и прежде всего в Индо

китае и на Ближнем Восто
ке,

Формально вопрос о со
бытиях в Индокитае не сто
ит в повестке дня сессии. 
Однако делегаты, напоми
навшие о наиболее жгучих 
проблемах, волнующих се
годня человечество, не мог
ли обойти молчанием тот 
факт, что в далеком Вьетна
ме до сих пор льется кровь 
ни в чем не повинных лю
дей, а крупнейшая держава 
Запада мобилизует огромные 
экономические и военные ре
сурсы для достижения столь 
же позорных, сколь и не
осуществимых целей.

С резкой критикой поли
тики СШ А в Юго-Восточной 
Азии выступили не только 
представители социалисти
ческих и развивающихся 
стран,1 но и делегаты Фран
ции, Швеции и многих дру
гих капиталистических госу
дарств. Участники прений 
указывали, что СШ А.долж
ны прекратить свою агрес
сию во Вьетнаме и согла
ситься на урегулирование, 
которое им предлагают 
Временное революционное

вергнутого всем миром, если 
бы они не чувствовали за 
своей спиной поддержки Со
единенных Штатов Америки,

Представители арабских 
стран выразили благодар
ность Советскому Союзу и 
другим социалистическим 
странам Европы за оказан
ную им помощь в борьбе 
против израильской агрес
сии и ее последствий. Бла
годарный Египет, сказал, в 
частности, министр иност
ранных дел АРЕ Эз-Зайят, 
никогда не забудет этой под
держки и будет крепить 
дружбу с народами " этих 
стран.

Большое место в общепо
литической дискуссии заня
ли и вопросы борьбы с 
колониализмом и попытками 
империалистических держав 
подчинить себе страны, до
бившиеся недавно политиче
ской независимости, с по
мощью экономического дав
ления и шантажа.

Всеобщее осуждение вы
звала и политика Португа
лии, которая пытается с 
помощью военной силы за
душить национально-освобо-

Ж « ! ? льГ 1 ° . „ . Респ^ . » ки ' Я К Е Й ™ ” олонияВх:СТ н -Южный Вьетнам и прави
тельство ДРВ.

Большинство делегатов, 
взявших слово в ходе общих 
прений, затронуло и пробле
му Ближнего Востока. Прак
тически все они, за исклю
чением, конечно, представи
теля Израиля, сошлись в 
одном: прочный и длитель
ный мир в этом районе мо
жет быть достигнут только 
в результате вывода изра
ильских войск с захва
ченных ими силой- араб
ских территорий. Мно
гие говорили о том, что 
сионистские лидеры никогда 
не решились бы упорство
вать в проведении курса, от-

африканских 
голе, Мозамбике и Гвинее 
(Бисау). Позором заклейми
ли делегаты сессии практи
ку апартеида, возведенного 
правительством Южно-Аф
риканской, Республики в 
ранг государственной поли
тики. -

Наконец, в большинстве 
выступлений говорилось о 
необходимости повышения 
роли Организации Объеди
ненных Наций, которая 
должна стать подлинным 
международным центром 
для согласования действий 
в интересах обеспечения 
мира и безопасности во всем 
мире.'

«X X V II сессия Генераль
ной Ассамблеи ООН — 
обычная, регулярная сес
сия, — сказал в своем вы
ступлении министр иност
ранных дел СССР А. А. Гро
мыко, — но она может 
стать заметной вехой в 
формировании новой систе
мы мирных отношений меж
ду государствами. Для это
го в фокусе ее внимания 
должны находиться глав
ные и наиболее острые поли
тические проблемы, ноторые 
выдвигаются на первый план 
самой жизнью, всем ходом 
мирового развития».

Итоги первого этапа ра
боты сессии свидетельству
ют о том, что ее »старт был 
хорошим. Сконцентрировав 
свое внимание на важней
ших проблемах, в решении 
которых кровно заинтересо
ваны все народы, и боль
шие и малые, все страны, к 
каким бы социальным сис
темам они ни принадлежа
ли, участники дискуссии соз
дали благоприятные пред
посылки для дальнейшей 
конструктивной работы, ко
торая должна привести к 
разработке конкретных ре
золюций по обсуждаемым 

 ̂вопросам.
До глубокой ночи светит

ся огнями стеклянный дво
рец, Во всех его залах зву
чит многоязыкая речь деле
гатов, подавляющее боль
шинство которых, несмотря 
на различия цвета кожи, 
обычаев и даже политиче
ских убеждений, сходится в 
том, что мир на зем#е дол
жен быть сохранен и упро
чен, а угроза войны окон
чательно устранена как для 
нынешнего, так и для гря
дущих поколений.

А. КРАСИКОВ,
О ПИВОВАРОВ 

(сдец. корр.,:ТА<0р).
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НОВЫЕ ЗАДАЧИ
Скоро спектаклем «Слу

чай в Мадриде» (пьеса 
А. Моретто, музыка С. Ку
лешова) открывает новый 
сезон Томский театр оперет
ты. Как и для всех теат
ральных коллективов стра
ны, этот сезон чрезвычайно 
ответствен, так как совпада
ет с 50-»летием образования 
СССР.

Любовь к нашей великой 
Родине, идеи пролетарского 
интернационализма, глубо
чайший гуманизм советско
го социалистического строя 
— все это должно найти до
стойное отражение в наших 
спектаклях. И к чему бы ни 
обратился коллектив — к 
исторической военной теме, 
к пьесам, поднимающим 
нравственные проблемы сов
ременности, к классике, к 
произведениям для юноше
ства,— он будет соотносить 
свои сценические произведе
ния с этим кредо.

В результате активных 
поисков, работы с драматур
гами и композиторами ре
пертуарный портфель теат
ра в настоящее время зна
чительно пополнился за 
счет новых произведений со
ветских авторов. Кроме 
«Случая в Мадриде», к ним

относятся еще «Атаманша» 
(пьеса Г. Павлова, музыка 
Л. Лядовой), «Господа пеш
ком пошли» (либретто по 
пьесе А. Н. Островского 
«Л ес » написано В. Калишем, 
музыка И. Титовой) и опе
ретта для юношества «К о
роль на четверку с мину
сом» (пьеса Г, Фере и 
Б. Спитковского, музыка 
И. Шахова). I

Несколько слов об этих 
спектаклях.

Юбилейной да^е театр 
посвящает постановку опе
ретты «Атаманша». _Имя 
композитора Л. Лядовой до
статочно известно томичам 
и по знакомым мелодиям, 
и по непосредственным 
встречам на эстраде. Что же 
касается либретто, автором 
которого является москов
ский драматург Г. Павлов, 
т~ оно посвящено актуаль
ным проблемам духовной 
жизни нашего общества и 
отличается хорошим профес
сионализмом, жанровой оп
ределенностью и, что, с мо
ей точки зрения, особенно 
ценно, написано остро.

Весьма своеобразным те
атральным явлением обеща
ет быть постановка му
зыкальной комедии «Госпо

да пешком пошли». На наш 
взгляд, авторам удалось не 
просто пересказать пьесу 
великого русского драма
турга, перенеся ее сюжет и 
образы в. сферу музыкально
го спектакля, но и создать 
нечто оригинальное, взгля
нуть на известный сюжет 
глазами современного ху
дожника.

В предстоящем сезоне 
пьесы А. Н. Островского 
займут особенно заметное 
место в репертуаре театров. 
Ведь в 1973 году исполня
ется 150 лет со дня его 
рождения и 120 лет сцени
ческой жизни его пьес. По
этому обращение к сюжету 
Островского, да еще в столь 
своеобразном жанре, как 
оперетта, представляется ин
тересным.

Давно известно, как бла
готворно воздействует на 
профессиональный рост кол
лектива работа над испан
скими комедиями «плаща 
и шпаги». Живость и темпе
рамент, пластическое ма
стерство и выразительность, 
разнообразие сценических 
приемов и средств •— не
пременные компоненты спек
таклей такого жанра. Они в 
полной мере представлены

в трехактной оперетте 
«Случай в Мадриде». Поста
вленный главным режис
сером театра Я. Лившицем, 
этот веселый, проникновен
но-лирический спектакль 
познакомит зрителей с но
выми именами, в нем, в ча
стности, дебютирует моло
дой дирижер А. Волков. 
Танцы ставит заслуженная 
артистка Таджикской ССР 
А. Полякова.

Надо сказать, что за вре
мя летних гастролей кол
лектив и художественное 
руководство театра неодно
кратно встречались с авто
рами либретто и музыки 
этих произведений. Было 
организовано прослушива
ние. Творческими работни
ками театра высказаны 
предложения и замечания, 
многие из которых учтены 
авторами.

Остается добавить, что и 
«Случай в Мадриде», и 
«Господа пешком пошли», 
и «Атаманша» прозвучат 
на нашей сцене впервые в 
Советском Союзе. Томичам 
предоставлено право их пер
вой постановки.

Заключает список про
изведений современных

авторов героическая му
зыкальная комедия из 
времен Великой . Отече
ственной войны «Прощай, 
море, прощай!».

Названные выше' спектак
ли и те, что войдут в эту 
группу в будущем, состав
ляют основу нашего репер
туара. А  такие постановки, 
нак «Цыган-премьер» и 
«Фиалка Монмартра», по
полняют в афише довольно 
обширный перечень назва
ний из арсенала классики.

Премьера спектакля «Ко
роль на четверку с мину
сом» состоится в дни зим
них школьных каникул.

Чем еще характерно на
чало сезона в оперетте? 
Коллектив наш существен
но пополнился. В состав 
группы ведущих солистов 
вошли В, Карелов и М. Дер- 
бенцев, приехавшие из Вол
гограда, А. Шипачева и 
В. Шипачев— из Иркутска, 
выпускники театральных и 
хореографических училищ 
Ростова, Саратова, Ленин
града и других городов 
страны. Приступил к работе 
новый главный художник 
театра В. Цымбал.

Мы надеемся, что знаком-?

ство со вновь приглашен
ными в труппу артистами, 
дебюты которых состоятся в ■ 
ближайшее время, будет ин
тересным для зрителей.

Мнение зрителя, его ин
тересы, вкусы, стремления 
чрезвычайно важны для нас, 
как и для каждого театра. 
Зритель, по меткому опре
делению Немировича-Дан
ченко,— третий творец спек
такля наряду с автором и 
театром. Почти после каж
дой премьеры мы проводим 
обсуждения, встречи зрите
лей с актерами и постано
вочным коллективом. Так 
же, как и раньше, мы хо
тим провести в этом сезоне 
широкие зрительские конфе
ренции, Хочется, чтобы на 
них прозвучало слово зри
теля компетентного и заин
тересованного, хорошо зна
комого с нашей повседнев
ной творческой практикой. 
Хочется вместе d сужде
ниями о спектаклях услы
шать дружеские советы, 
квалифицированные реко
мендации. Все это способст
вовало бы подлинно творче
скому идейно-художествен
ному решению тех актуаль
ных задач, которые ставит 
перед искусством наше вре
мя.

В. МАЙМЕСКУЛ, 
главный дирижер те
атра, заслуженный де
ятель искусств РСФСР 

и Бурятской АССР.
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Т В О Й  О С Н О В Н О Й  Д О К У М Е Н Т
ВСЕСОЮЗНЫЙ МЕСЯЧНИК ПО ПАСПОРТНОМУ РЕЖИМУ

ЗНАЧКИ К СЛАВНОМУ 
ЮБИЛЕЮ

МОСКВА. На заводе ху
дожественной гравюры на 
меКйлЛб изготовлена пер
вая партия подарочных 
значков, посвященных
50-летию образования СССР.

НА СНИМКЕ: значок,
посвященный 50-летию об
разования СССР.

Фотохроника ТАСС.

В понедельник творче- 
: ской встречей в кинотеат

ре имени М. Горького на- 
( чались отчеты киностудии 

имени М. Горького. После 
короткого приветствия на
чальника областного уп- 

. равления кинофикации 
, Й. М. Толмачева к зрите- 
' лям обратились мастера 

кино.'
О важности и своевре- 

: менности постановления 
' партии и " правительства 

«ф-мерах по дальнейшему 
развитию советской кине
матографии» говорил на- 

• родный артист РСФСР 
. В. В. Тихонов. Он напом- 
. нил аудитории, что в по
становлении есть строки, 
касающиеся непосредст
венно студии имени 
М. Горького, остановился 
на задачах, вытекающих 
из этого постановления. ,

Народный артист
РСФСР А. А. Роу, более 
сорока лет отдавший дет
скому кино, представи
тель уникальной кинопро
фессии — режиссера-ска- 
зочника, особо выделил 
мысль о том, что студия 
имени М. Горького, — 
единственная в мире спе
циализированная детская 
студия. Фильмов для де
тей она выпускает больше 
всех киностудий мира, 
вместе взятых.

. Всех растрогало вы
ступление Г. Ф. Миллера, 
неизменнрго участника 
всех фильмов, поставлен
ных режиссёром А. Роу. 
Оказывается, с кинотеат
ром имени М. Горького у 
него связаны дорогие вос
поминания. 45 лет назад 
он выступал на этой сце
не,’ будучи актером гаст
ролировавшего в Томске 
Московского театра ре
волюции.

А. Мартынов, Е. Дропе- 
ко и И. Долганова расска
зали о своей работе над 
фильмом «А  зори здесь 
тихие».

* * *
Встречи томичей с 

творческим коллективом 
студии проходят во всех 
крупных кинотеатрах.
НГ. ГЛАВАНАКОВА.

С 1 октября в нашей стра
не проходит » месячник по 
паспортному режиму.

Паспорт является основ
ным документом, удостове
ряющим личность граждани
на СССР. Изготовленный по 
единому образцу, он содер
жит записи о месте житель
ства и работы, регистрации 
брака и наличии детей. В 
результате установления 
правил обязательной пропис
ки и выписки граждан стало 
возможным постоянно учиты
вать число жителей в горо
дах и рабочих поселках (а 
это позволяет осуществлять 
правильное планирование на? 
родного хозяйства). Кроме 
того, паспортная система 
способствует выявлению вся
кого рода нечестных, людей- 
Важнейшим средством борь
бы с -преступниками, непла
тельщиками алиментов яв
ляется строжайшее соблюде
ние всеми гражданами пас
портного режима.

Паспортная система СССР 
служит, таким образом, ин
тересам широких масс тру
дящихся.

Все граждане СССР, до
стигшие шестнадцатилетнего 
возраста, обязаны получить 
паспорт и прописать его по 
месту жительства. У  нас в 
Томске доброй традицией 
стало вручение этого доку
мента молодым гражданам в 
торжественной обстановке. 
На торжества по случаю вру
чения паспортов мы пригла
шаем ветеранов труда, депу
татов Верховных Советов 
СССР и РСФСР, Героев Со
ветского Союза, представи
телей общественных органи
заций. Виновников торжест
ва горячо поздравляют, да
ют им наказ — с честью но

сить высокое звание гражда
нина СССР, всегда помнить 
о больших правах и больших 
обязанностях.

Паспорт нужно бережно 
хранить, предъявлять его по 
первой просьбе работникам 
паспортного стола, работни
кам милиции. Паспорта, срок 
которых истек, считаются не
действительными и подлежат 
обмену. Заменяются они и в 
тех случаях, если при каких- 
то обстоятельствах испорче
ны или у человека измене
ны фамилия, имя.

Начиная с 1917 года, в на
шей: страре было проведено 
пять переписей населения — 
в 1920, 1926, 1939, 1959 и 
1970 годах. Результаты пе
реписи являются исходным 
материалом для определения 
численности городов и на
селенных пунктов ,, страны. 
Паспортная же система яв
ляется одним из средств об: 
щего и персонального учета 
населения в период .между 
переписями. Эти сведения 
систематически используют
ся статистическими органа
ми для определения количе
ства населения в тот или 
иной период, возрастного и 
полового его состава и т. д. 
Без этих сведений немысли
мы были бы правильная ор
ганизация общественного 
производства, использова
ние • трудовых ресурсов 
и т. д. Особенно это важно 
для планирования и строи
тельства новых городов и 
посёлков. .

Граждане, которые прибы
вают на постоянное или вре
менное жительство, обязаны 
в течение трех дней пропи
саться. Но вот за время ме
сячника работники паспорт
ных, отделов выявили немало

нарушителей паспортного 
режима. Так, в Чаинском 
районе граждане .Сапожни
ков, Рязанцев, Картушенко, 
Гребенщиков проживала без 
прописки. Административная 
комиссия при Подгорненском 
сельском Совете оштрафова
ла их на разные суммы. Ош
трафована также и граждан
ка Яшкина, проживающая в 
Александровском районе.

Среди нарушителей пас
портного режима нередко 
оказываются лица, скрываю
щиеся от наказания за со
вершенные преступления, 
уклоняющиеся от уплаты 
алиментов на воспитание де
тей или престарелых родите
лей. При проверке паспорт
ного режима на МолЧанов- 
ском кирпичном заводе был 
выявлен живущий без 
прописки Эрик Михайлович 
Миронов. Как выяснилось, 
Миронов скрывается от уп
латы алиментов. ; Главный 
бухгалтер и инспектор отде
ла кадров этого предприятия 
будут привлечены к ответст
венности.

Привлечены к админист
ративной ответственности за 
прием на работу без пропис
ки председатель колхоза 
«Маяк» Первомайского рай
она тов. Сауляк, начальник 
отдела кадров ПМК этого же 
района тов. • Москвитян.
В Асине к уголовной ответ
ственности за злостное 
нарушение. паспортного 
режима привлечены Дру
жинин и Салтыков. Уди
вительную безответствен
ность при приеме на работу 
допустил начальник СМУ-5 
тов. Михельсон. Во вверен
ном ему управлении работа-
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ли без прописки десять че
ловек. Начальник отдела 
кадров этого управления тов. 
Школяр принял на работу 
без прописки некоего Куз
нецова, который совершил в 
Томске тяжкое уголовное 
преступление и скрылся.

За. 9 месяцев 1972 года к 
уголовной, и административ
ной ответственности по ста
тье 198 привлечено 65 че
ловек. Это не может не на
стораживать. В некоторых 
коллективах посты начальни
ков отделов кадров доверяют 
безответственным работни
кам.

В паспорта лиц, уклоняю
щихся от уплаты алимен
тов, теперь проставляется 
штамп «Обязан к уплате 
алиментов». Поэтому руково
дители организаций и1 люди, 
занимающиеся приемом гра
ждан на работу, секретари 
сельских Советов при пропи
ске обязаны обращать на 
это Ьсобое внимание. Если в 
паспорте стоит этот штамп, 
надо сразу ставить в извест
ность бухгалтерию, чтобы 
производили удержания из 
зарплаты до поступления 
исполнительного листа’.
Удержания производятся 
без согласия принимаемого 
на работу.

Товарищи, проверьте, не 
истек ли срок вашего паспор
та. Если истек — замените 
его. Прописаны ли вы по ад
ресу, где проживаете? Если 
у вас проживают лица, до
стигшие 16 лет, просле
дите, чтобы они полу
чили паспорт и пропи
сались. Если ваши де
ти не вписаны в домовую 
книгу, впишите их, а если 
есть выбывшие и не выпи
санные из домовой книги, то

же нужно сделать соответст
вующую отметку.

Трудно переоценить значе
ние паспорта в нашей жиз
ни. Не будь этого документа, 
тысячи людей не нашли бы 
друг друга. До сих пор в на
шей стране слышны ОТГОЛОС
КИ минувшей войны. ‘ Родите
ли теряли следы своих детей, 
братья — своих сестер. Ра
ботники паспортной службы 
помогают этим людям, уст
раивают им волнующие 
встречи. ’

Юрий Александрович 
Мусин в годы Великой Оте
чественной войны потерял 
отца. Лишь через 26 лет со
стоялась их встреча в Новго
родской области. Томичка 
Александра Агафонова с 
помощью паспортных работ
ников тоже* Нашла отца Вик
тора Трофимовича Шемчука 
в городе Краснодаре. Вален
тина Александровна Сухаре
ва во Владивостоке нашла 
своего сына Василия Мака
рова (родственные связи бы
ли потеряны в 1953 году).

Только за 9 месяцев этого 
года работниками адресных 
бюро области выдано свыше 
50 тысяч справок 6 месте 
проживания того или иного 
гражданина. Конечно, если 
бы не сведения о прописке и 
выписке, точность их была 
бы сомнительна.

Мне хочется обратиться 
ко всем жителям области с 
просьбой: оказывайте вся
ческое содействие в прове
дении месячника по паспорт
ному режиму.

Д. ЯКОВЛЕВ, 
начальник паспортного 
отдела областного уп
равления внутренних 

дел.

ВО ВТОРОМ ЭШЕЛОНЕ
Федерация футбола

РСФСР сообщает результа
ты матчей чемпионата стра
ны среди команд второй 
лиги (шестая зона), состояв
шихся 16 октября:

«Автомобилист» (Кзыл- 
Орда) —- «Спартак» (Семи
палатинск) — 1:0, «Метал
лург» (Чимкент) — «Дина
мо» (Целиноград) — 1:2,
«Алатау». (Джамбул) —  
«Восток» (Усть-Камено
горск) — 0:0, «Енбек»

(Джезказган) — «Динамо» 
(Барнаул) — 2:0, «Иртыш» 
(Омск) — «Зауралец» (Кур-^ 
ган) — 3:Q, «Локомотив» 
(Челябинск) — «Кузбасс» 
(Кемерово) — 2:6, «Ура
лец» (Нижний Тагил) — ! 
«Том-лес». (Томск) •, 0:0,
«Строитель» (Уфа) — 
«Чкаловец» (Новосибирск)
— 2:1, «Металлург», (маг- . 
нитогорск) — «Шахтер» . 
(Прокопьевск) — 3:0.

(ТАСС).

Турнир за турниром
Любителям хоккея в ны

нешнем сезоне скучать не 
приходится: один турнир 
на наших стадионах сменяет 
другой. Позади уже меж
дународные соревнования 
на приз «Советского спор
та», матчи сборной СССР с 
сильнейшими профессиона
лами Канады, а впереди — 
новые интересные состяза
ния.

С 21 по 30 ноября во 
Дворце спорта города ме
таллургов — Череповца 
будут соревноваться юные 
хоккеисты семи социалисти
ческих стран. В сборных 
СССР и ЧССР выступят 
семнадцатилетние ребята, а 
в командах Венгрии,, ГДР, 
Польши, Румынии и Юго
славии — восемнадцати
летние.

С 16 по 22 декабря в 
Лужниках пройдет шестой 
турнир на приз «Известий». 
По традиции на эти сорев
нования — генеральную ре
петицию перед мировым 
чемпионатом — приглаше
ны сильнейшие националь
ные команды мира.

Вот предполагаемое рас
писание турнира: 16. СССР
— Финляндия, 17. ЧССР— 
Швеция, Польша — Фин
ляндия, 18. СССР ,— Поль
ша, 19. ЧССР — Финлян
дия, СССР — Швеция, 20. 
ЧССР — Польша, 21. Шве
ция — Финляндия, 22. 
Польша — Швеция, СССР
— ЧССР.

На этом турнире мы уви
дим всех (за исключением 
сборной Ф РГ) участников 
предстоящего чемпионата 
мира в Москве. Проводить 
матчи приглашены те ^же 
рефери, которые будут су
дить на мировом первен
стве. Освещать турнир, по 
предварительным сведе

ниям, собираются около 
трехсот иностранных спор
тивных обозревателей; ^ат- 
чи будут транслироваться 
по телевидению во многие 
страны Европы и Америки. 
Ожидается приезд много- ! 
численных туристов. ■ [

Со сборной Финляндии ! 
наша национальная * коман- j 
да еще до декабрьского тур
нира —• 3 и 6 ноября — 
дважды встретится в Хель
синки и Тампере. Во время 
антракта в чемпионате стра
ны — самом значительном, 
турнире сезона для наших 
клубных команд — в декаб
ре— январе советские хокке
исты выступят на стадионах 
Швеции, Финляндии, Швей
царии, СШ А и других 
стран. Предполагается тур
не второй сборной в Кана
ду на матчи с сильнейшими 
любительскими командами 
родины хоккея.

Главные турниры сезона 
пройдут весной. * Все они 
тоже состоятся на стадионах 
наших городов.

Ленинград примет евро
пейский чемпионат юнио
ров. Распорядок матчей уже 
утвержден. 20 марта ЧССР
— Швейцария, СССР — 
ФРГ, 21. Швейцария — 
Швеция, Ф РГ — Финлян
дия, 22. Швеция — ЧССР, 
Финляндия — СССР, 23. 
ЧССР— ФРГ, СССР , — 
Швейцария, 24. Швей
цария — Финляндия, Ф РГ
— Швеция, 25. Фин
ляндия — Швеция, ЦССР
— СССР, 26. Щвейцария — 
ФРГ, 27. Финляндия — 
ЧССР, Швеция — СССР.

А  31 марта стартует 
«взрослый» чемпионат ми
ра, и пятнадцатого апреля 
москвичи смогут приветст
вовать его лауреатов.

В. ДВОРЦОВ.
(ТАСС.).

КОГДА ТРОЙКА В УДАРЕ
Хоккеисты «Крыльев Со

ветов» 17 октября , в Моск
ве с крупным счетом 9:0 
(0:0, 3:0, 6:0) победили
горьковское «Торпедо» в 
матче чемпионата страны.

Поначалу игра шла «на 
равных». В первом периоде 
можно было даже некоторое 
предпочтение отдать волжа
нам. Но затем московские 
хоккеисты резко прибавили

былав , скорости, в ударе 
тройка Анисина.

Шайбы забросили: Ани
син — три, Бодунов — две, 
Лебедев, Дмитриев, ,Реп- 
нев, Кухарж.

Это самая крупная пока 
победа в нынешнем чемпио
нате страны.

(ТАСС).

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

\¥ Т Е А Т Р
19 с
20 с

Октября — «Клоп», 
жтября —  «Трибунал».
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ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Цветок и камень» (две се
рий) — 17. 20.

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА

«Леди Гамилцтон» — 18.
«Преданность» — 20.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
«Золотые рога» — 8-20,

10- 15, 12-10, 14-05, 16. 18-10,
20- 20, 22-25. «Золотые рога» — 
8-40, 10-35, 12-30. 14-25. 16-20. 
18-15, 20-10. 22-05. Зал кино
хроники — «Тропой беско
рыстной любви» — б, 10-25,
11- 50, 13-15, 14-40, 16-05, 17-30, 
18-55, 20-20, 21-45.

«ОКТЯБРЬ»
«А  зори здесь тихие» (две 

серии) — 8-20, 11-45, 15-10,
18-35, 22.

«А  зори здесь тихие» (две 
серии) — 9, 14-05, 17-45, 21-25. 
Для детей — «Приключения 
желтого чемоданчика» —
12- 25.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«День прозренйя» — 17, 19,

«ПИОНЕР»
«Чудак из 5-го «Б » — 9. 

10-50, 12-40, 14-3Q, 16-20. «Эф- 
фи Брист» — 18-10. 20. 21-50. 

«СИБИРЯК»
«Драма из старинной жиз

ни» — 11, 12-40, 14-20, 16.
17-40, 21. «Доживем до по
недельника» —■ 19-20,____

имени И. ЧЕРНЫХ
«Человек е другой стороны»

— 8-40, 10-30, 12-20. 14-10. 22. 
Встречи с деятелями кино 
перед сеансами — в 16, 18-10,
21 -  10 .

«Человек с другой стороны»
— 9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-05,
17- 40. 19-30, 21-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО

ЗАВОДА
«Тень» _  17-ю. 19, 21. 

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

поле» — 15. 16-50,
18- 40. 20-30.

ЧЕТВЕРГ, 19 октября
I ПРОГРАММА

МОСКВА
13.00. ’ Программа передач. 

13.05. Для школьников. «Ко
стер». Телевизионный пионер
ский сборник. 13.35. Новости.
13.45. Футбол. Отборочный
матч чемпионата мира. Сбор
ная Ирландии — сборная 
СССР. 2-й тайм. Передача из 
Ирландии (в записи). 14.30. 
Ленинский университет мил
лионов. ,15.00. Экран зарубеж
ного фильма. «Алло! Вы ошиб
лись номером». Художествен
ный фильм (Румыния. 1959 г.). 
16.30. «Мастера искусств». 
«Что вы знаете о Марецкой?» 
Фильм-концерт. 18.00. «Вре
мя» Информационная про
грамма. 18.30. «Союз неруши
мый». Кабардино-Балкарская 
АССР. 19.00. Эстрадный кон
церт (в записи по трансля
ции). 20.15. «Песнь о Кольцо
ве». Художественный фильм 
(киностудия «Мосфильм»).
21.45. «В мире животных». 
23,00. «Время». Информацион
ная программа. 23.30. «Укро
щение строптивой». Телевизи
онный музыкальный спек
такль по опере в. Шебалина.

II ПРОГРАММА
ТОМСК

19.00. Экран — школьникам. 
«Золотая сорока». Телеспек
такль Центрального1 телеви
дения по одноименной сказке 
Е. Пермяка. 20.25. «Быт и то
мичи». 20.55. «Остров Тюле
ний». Документальный теле
фильм. 21.10. Новости. 21.25. 
Наши гости. Играет , лауреат 
Всесоюзного конкурса В. Тон- 
ха (виолончель).

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА , 27, 28, 29, 30, 31 октября, 1 ноября 
НАВСТРЕЧУ 50-летию ОБРАЗОВАНИЯ СССР

БОЛЬШИЕ ПРАЗДНИЧНЫЕ КОНЦЕРТЫ 

« В  С Е М Ь Е  Е Д И Н  О Й »
В концертах принимают, участие художественные коллективы и мастера ис

кусств РОССИИ, УКРАИНЫ, БЕЛОРУССИИ, ГРУЗИИ, МОЛДАВИИ:
заслуженный коллектив Молдавской ССР хоровая капелла «ДОИНА»; эст

радный коллектив Ленконцерта с участием Олега АЛЕКСАНДРОВА; СИМФО
НИЧЕСКИЙ ОРКЕСТР Томской филармонии; заслуженный артист Украинской 
ССР В. БЕСФАМИЛЬНОВ (баян); эстрадный коллектив Белорусской государст
венной филармонии при участии заслуженного артиста БССР, лауреата всесоюз
ного и международных конкурсов Виктора ВУЯЧИЧА; вокально-инструменталь-. 
ный ансамбль Грузинской филармонии «ЛАЛЕ».

Режиссер-постановщик Яков КИПРИНСКИИ (Ленинград).
Начало концертов — в 19 час. 30 мин.
Билеты продаются. Принимаются заявки от организаций на коллективные 

посещения.

ОТКРЫТИЕ НОВОГО СЕЗОНА ТОМСКОГО
ТЕАТРА МУЗКОМЕДИИ

23 октября — в помещении драмтеатра,
27 октября — во Дворце культуры подшипнико

вого завода
ПРЕМЬЕРА

А. Кулешов.
«СЛУЧАИ В МАДРИДЕ»
Музыкальная комедия

Билеты продаются в кассах театра и Дворца 
культуры подшипникового завода.

Начало спектаклей: в драмтеатре — в 19 час.
30 мин., во Дворце культуры подшипникового завода 
— в 20 часов.

Томский университет продоляиет прием заявлений на 
подготовительное отделение. Направление на учебу могут 
давать только руководители промышленных предприятий, 
строек, организаций транспорта и связи, совхозов, кол
хозов,. геологических партий. Форма обучения —- 
дневная, с отрывом от производства. Молодые рабочие, 
независимо от занимаемой должности, и колхозники дол
жны иметь непрерывный стаж работы на данном пред
приятий не менее года. Демобилизованных направ
ляет командование воинских частей. Все кандидатуры об
суждаются на партийных, комсомольских или профсоюз
ных собраниях.

Прием заявлений— до 10 ноября. Отбор передовых рабо
чих, колхозников и демобилизованных проводится путем 
собеседования до 25 ноября. Занятия начнутся с 1 декаб
ря. Слушателям выплачивается стипендия и предостав
ляется место в общежитии. Успешно окончившие могут 
быть зачислены студентами на все факультеты без всту
пительных экзаменов.

К заявлению прилагаются: направление (по существую
щей форме), документ о среднем образовании (подлин
ник), характеристика, медицинская справка, выписка из 
трудовой книжки (после зачисления— подлинник), 6 фото
карточек (размером З у 4  см).

Документы высылать по адресу: 634010, Томск, уни
верситет, подготовительное отделение.

Городское профессиональ
но-техническое училище №  1 
объявляет дополнительный 
набор учащихся на 1 9 7 2  —  
7 3  учебный год по следую
щим специальностям: слеса
ри-ремонтники. электромон
теры-ремонтники.

Ррок обучения —  1 — 2  
года. Принимаются лица с 
образованием 7 — 8  классов.

Учащиеся обеспечиваются 
обмундированием, питанием.

За работы, выполненные в 
процессе производственной 
практики, учащиеся получа
ют 33 процента заработка:

Здесь же требуются ма
стера производственного обу
чения в группу токарей'и 
слесарей-ремонтников.

Адрес училиша: 6 3 4 0 5 0 ,  
Томск, пер. Подгорный, 
11 , телефоны № №  2-3 6 -1 2 , 
2 -51-10 .

Томской конторе «Рыб- 
промтехснаб» срочно требу
ются заведующие складами.

Обращаться: 634001,
Томск, ул. Войкова, 19, с 
9 до 18 часов.

МЕНЯЮ двухкомнатную
благоустроенную квартиру в 
г. Лениногорске на равно
ценную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 177-а, кв. 2, по
сле 18 часов.

Городское профессионально-техническое училище .N5? 7 
продолжает набор учащихся на 1 9 7 2 — 7 3  учебный год,- 

Училище готовит квалифицированные кадры для про
мышленных предприятий по специальностям:

для окончивших среднюю школу контролеры отдела 
технического контроля (срок обучения — 1 год);

для, окончивших 8— 9 классов. — токари, слесарн-нн- 
струменталыцики, слесари по ремонту промышленного 
оборудования, обмотчики электрических машин (срок обу
чения -— 2 года).

Зачисление производится без экзаменов. Учащиеся по
лучают стипендию (3 0  руб. 5 0  коп, в месяц), отличники— 
повышенную стипендию.

Поступающие подают на имя директора следующие до
кументы: свидетельство об образовании, справку с места- 
жительства, шесть фотокарточек (размером 3 x 4  см). 
Медицинскую комиссию проходят по направлению .учи
лища. , - :;

Остронуждающимся предоставляется общежитие. ' : к, 
Адрес училища: 634029, Томск, пр. Фрунзе, 14. _ \
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